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ARTIGO

Chegou o calor e lá 
vêm as tradicionais 
tempestades de verão, 

comuns nesta época do ano. As 
chuvas geralmente costumam 
superar os limites de milímetros 
previstos e como sempre, trazem  
muitos prejuízos, isso quando 
não causam acidentes graves, 
deixando pessoas desabrigadas e 
até mesmo ocasionando mortes. 
Em Canoinhas, esses riscos 
são reduzidos devido a sua 
localização geográfica e por não 
existirem pessoas morando em 
encostas e morros, comuns nos 
grandes centros. Mas há algo bem 
desagradável que acontece aqui: os 
alagamentos. Eles são constantes 
quando há temporais na cidade 
e causam muitos transtornos e 
até prejuízos financeiros para 
os moradores e comerciantes do 
município. 
Na última semana ruas do centro 
e do bairro Campo d’Água Verde 
sofreram com o problema dos 

alagamentos. As redes de drenagem 
pluviais não deram conta de tanta 
água e transbordaram. 
Muitos moradores relataram 
que isso é frequente e que há 
tempo esperam uma solução 
das autoridades municipais, 
responsáveis pela adequação e 
limpeza dessas tubulações. A 
prefeitura diz que está fazendo o 
seu trabalho e relata que existe uma 
ordem nos processos a ser seguida e 
que de acordo com as possibilidades 
todas as áreas atingidas sejam 
melhoradas.
Querer só responsabilizar 
a prefeitura sobre estes 
acontecimentos também não é o 
correto. A população precisa se 
conscientizar sobre a importância 
do seu papel na solução destes 
problemas. Não jogar lixo na 
rua, preservar a abertura de 
boieiros e manter as ruas limpas, 
ajudará em muito a drenagem 
da água e evitará muitos casos de 
alagamentos.

De quem é a culpa? ESCRAVOS DE NÓS MESMOS
*OZIEL DA ROCHA 

Os Estados gregos eram formados 
por uma cidade e pelas terras 
ao seu redor, sendo conhecidas 

como Polis (Cidades-Estado), onde to-
dos que eram considerados cidadãos 
tinham poder de decisão pela força da 
palavra argumentativa. As decisões eram 
discutidas na Ágora, na qual as opiniões 
tinham o mesmo valor, pois eram todos 
iguais. Ao contrário de hoje, nem todos 
eram considerados cidadãos, estavam 
excluídos dessa categoria as crianças, os 
escravos, os estrangeiros e as mulheres.

Hoje depara-se com uma crise na 
vivência de nossa democracia, reflexo 
de uma política mal construída histori-
camente em que poucos sempre tive-
ram o poder de decisão sobre o futuro 
comprometedor da nação. A percepção 
que temos é que não podemos continuar 
indiferentes à vida política que clama por 
socorro e participação efetiva.

O grande filósofo Aristóteles dizia 
que “o homem é naturalmente feito para 
a sociedade política”. Portanto podemos 
afirmar que o homem é essencialmente 
político e deveria usar essa arte para bus-
car o bem comum numa relação de res-
peito para com o outro, lembrando das 
palavras do filósofo sobre esse precioso 
ato: “Quem quer que seja que não tenha 
necessidade dos outros homens ou que 
não seja capaz de viver em comunidade 
com eles ou é um deus ou um animal” 
(Aristóteles). Um dos caminhos para a 
transformação se dá através da política 
participativa.

Delegamos a alguns representantes 
o poder de argumentar por nós, bem 
como de decidir os caminhos para me-
lhorar o país, mas a transformação que 
almejamos quase nunca ocorre, já os 
interesses individuais e partidários, sim, 
e bem na frente de nossos olhos. O que 
fazer diante disso? Não posso negar que 
há uma certa política do bem comum, 
que por sua vez está sempre na cauda 
dos interesses da classe burguesa.

Hoje somos todos considerados 
cidadãos com direitos iguais perante a 
lei. Infelizmente alguns são mais iguais 
do que outros. Temos as constituições 
da constituição, ou seja, existe uma lei 
disfarçada e severa para o negro, o indí-
gena, o pobre. Nem é preciso dizer que a 

melhor das constituições é a dos ricos. Os 
gregos antigos ficariam horrorizados com 
esses fatos, pois se todos são cidadãos, 
logo todos são iguais, tendo os mesmos 
direitos.

Para cobrar e garantir direitos iguais 
é preciso estar informado a fim de 
exercer a cidadania, além de buscar um 
novo sonho democrático para o futuro 
de uma sociedade justa e mais frater-
na. Devemos fortalecer o compromisso 
cooperativo que gera a comunidade e a 
participação de todos em tudo o que é 
benevolente para a sociedade. Isso não 
deve ser confundido com pobres medidas 
assistencialistas, é ir além, favorecendo 
direitos e dignidade autônoma aos ci-
dadãos. Nesse sentido a educação bem 
estruturada é peça fundamental; através 
dela as pessoas poderão ser sujeitos da 
história da nação brasileira, além de se 
afastar da exclusão intelectual que é a 
pior de todas.

Para uma boa educação, não bastam 
conteúdos, além disso é necessário de-
senvolver a capacidade de pensar, algo 
distante de nossa realidade escolar. 
Passamos em média doze anos na esco-
la para enfrentar algumas horas de um 
vestibular excludente. Ou pensamos ou 
seremos escravos à moda grega.

Mais uma vez quero destacar algu-
mas palavras do pensador Aristóteles, 
que em seu contexto sócio-político-
-cultural afirmou: “Partindo dos nossos 
princípios, tais indivíduos são destinados, 
por natureza, à escravidão; porque para 
eles nada é mais fácil que obedecer, 
(...) não possui a plenitude da razão...”. 
Convém salientar que, ao contrário de 
Aristóteles, a ciência contemporânea já 
provou que todos são iguais em potência 
e essência humana. Dessa forma todos 
têm capacidade de raciocinar e pensar 
potencialmente.

A virtude aristotélica nos ensina que 
é preciso praticar constantemente as coi-
sas boas. Pensar também é um exercício 
constante, que por sua vez deve levar à 
prática e ao exercício da cidadania, caso 
contrário entregaremos nossa liberdade 
a outros colaborando com nossa própria 
escravidão.

 
Oziel da Rocha é estudande de 

Filosofia do V - ISTA - Belo Horizonte - 
MG.ozpavoniano@yahoo.com.br

charge
ANDRÉ
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PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

HOJE:
29ºC
15ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ:
30ºC
13ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

DOMINGO:
29ºC
13ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA:
27ºC
15ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA:
28ºC
13ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

QUARTA:
29ºC
15ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

QUINTA:
30ºC
16ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEM LUZ
Morador da rua Paraná em Irineópolis reclama 
do descaso da Celesc em relação a falta de 
energia constante que acontece no centro e 
interior da cidade. Segundo relatou, no sábado, 
18, os moradores ficaram sem energia elétrica 
das 7h30 até as 13h25. Mesmo entrando em 
contato via 0800, declarou que sempre há muita 
demora para a solução das solicitações. “Os co-
lonos sofrem muito com esse tipo de problema, 
alguns estão perdendo produtos perecíveis que 
necessitam de refrigeração”, afirmou. 

ILUMINAÇÃO
Leitora reclama da incidência da luz das lâmpadas que fazem a 
iluminação pública em Três Barras. “Existe uma grande desi-
gualdade nas lâmpadas dos postes, em algumas ruas as lâmpadas 
são bem fortes e iluminam muito bem em outras as lâmpadas 
não iluminam nada e as ruas ficam numa escuridão total, dificul-
tando assim a visualização das pessoas que passam nas ruas”, 
escreveu. A leitora sugere aos responsáveis que verifiquem 
essas falhas e as resolvam o mais rápido possível. 

A vida é uma luta?

“Temos de matar um dragão por dia”, alguém diz e outros repe-
tem. Tal expressão, segue a antiga lenda de que,  na Lua, havia 
um dragão e que São Jorge estava em contínua luta com ele.  “ 

São Jorge acordava todas as manhãs, vestia a armadura, apanhava a 
lança, montava o seu cavalo e seguia a rotina - lutar com o dragão lá, 
na Lua. Tudo já estava tão automatizado em sua mente Subconsciente 
que ele nem percebia mais os dias  e as noites como algo novo, como 
oportunidade de aprendizagem e de alegria. Certo dia, chegando à 
Lua,  Jorge é surpreendido pela presença de uma linda moça -   ela  
havia tomado  o lugar do dragão. Jorge não sabia, mas  há muito 
tempo atrás, aquela moça havia sido encanta por uma bruxa. Com o 
prazo de validade vencido, o feitiço se desfez e o dragão virou moça 
novamente.  Jorge era bonito e aparentava ser corajoso, então a 
moça  tentou conquistá-lo.  São Jorge, acostumado  à luta, ao sacri-
fício, a situações  de sofrimento,  a enfrentamentos, saiu correndo, 
inseguro, diante do novo, do desconhecido. Comparando a  nossa 
vida hoje, aos tempos de nossos antepassados, realmente, eles 
precisavam “ matar um dragão por dia”, para sobreviver;  era preciso 
muito trabalho, muita energia, para conseguir o básico: alimento, 
agasalho e proteção. Sem tecnologia, sem a máquina, o corpo físico 
precisava assumir pesos e esforços muito além  do que a   natureza 
humana  permitia.- O ser humano precisava lutar  para viver. Nosso 
Subconsciente está programado, desde a vida intrauterina pelos  
Princípios de Sobrevivência: do Indivíduo, do Ser Único e da Espécie. 
Entre eles o mais forte é o Princípio da Sobrevivência do Indivíduo. 
Por isso perguntamos : - O que é mais urgente, matar a fome ou ser 
feliz? A resposta é : -O mais urgente é matar a fome. - E o que é mais 
importante, matar a fome ou ser feliz? - O mais importante é ser 
feliz.- (SG). Muitas pessoas ainda vivem como as aves: o dia inteiro 
buscando alimento; não somente o alimento para matar a fome 
física, mas para matar a fome que a ganância, o apego  a aparência, 
e a vaidade determinam. Percebe? Na sociedade  atual, para muitos  
o mais urgente é aparentar “ser feliz”.  Porém afirmamos que, ser 
feliz é estar em harmonia; estar em harmonia é estar conectado(a) 
à Fonte. Quem vive só a urgência do ter não tem tempo para  ser.  
Somos a favor do trabalho. Somos a favor de que todos tenham 
oportunidades para ter e para ser, mas sem luta, porque toda luta 
pressupõe ataque e defesa. Quem luta, luta contra alguém, contra 
algo. Por isso, aqueles que levam tão a sério a atitude “lutar pela vida”, 
muitas vezes  utilizando-se de armas, de armaduras e de estratégias,  
vão à luta,  contra:  o cliente, o fornecedor,  o cônjuge,  os filhos,  os 
colegas de trabalho, as ideias, os fatos ...   pior,  muitas vezes  lutam 
contra si mesmos. Tanto o ataque quanto a defesa levam à violência 
velada ou revelada, mas sempre nociva, negativa, prejudicial.  Não 
somos a favor dos contraproducentes. Somos a favor do trabalho, 
em harmonia. Substituir a armadura e a lança pela educação, pela  
competência, pelo amor e comprometimento, é fazer como as ondas: 
“Seguir, no tempo e no  espaço, e depois voltar ...  voltar  com o que 
conseguiram arrebanhar.”

 Silvia Teresinha Treml - Parapsicóloga do Sistema Grisa - Clínica 
Santa Luzia - Canoinhas -SC. Fones: (47) 3622-2942 ou 3622-8389.

parapsicologia
horizontes em expansão

SILVIA TERESINHA TREML 

Leitora do CN está muito triste com a 
transferência dos padres que está para 
acontecer no fim do mês ou início de fe-
vereiro. Ela gostaria de saber do Bispo o 
porquê dessas mudanças. “Por que tirar 
o padre Fábio daqui, ele é filho da terra, e 
tem desenvolvido um excelente trabalho 
com os jovens da cidade”, declarou. A lei-
tora questionou também sobre quem vai 
dar continuidade aos trabalhos do padre 
Damin. “Desejo que Deus abençoe muito 
esses padres”, relatou.  

TRANSFERÊNCIAS 

SUJEIRA
Moradora da rua Saulo de Carvalho no bairro Sossego reclama 
que não aguenta mais ver tanto lixo acumulado na rua ocasio-
nado pelas folhas e cascas de eucalipto que foram plantadas no 
perímetro urbano por uma empresa local. “Todo dia é a mesma 
coisa, os pátios das casas estão sempre com folhas, as calhas 
estão sempre entupidas, sem falar na sujeira nas margens da 
rua”, descreveu. 
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N CINE POP DANCE

Quando? Amanhã
O que? Festa do CD

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão com a banda 
Corpo e Alma + Tchê Campeiro

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Sexta Fire Night - Fire 
Drink para elas até a meia-noite

BINGO DA APOCA
Quando? Domingo
Onde? Na Igreja Nossa Senho-
ra de Fátima, no bairro Água 
Verde, com início às 14 horas. 
Haverá serviço de bar e cozi-
nha, além de ótimos prêmios.

PRÓXIMOS 
EVENTOS

:: 01/02 - Summer Session, no 
V12 Music Bar
:: 1º, 2 e 3/02 - 7º Rodeio 
Interestadual do CTG Herança 
do Rincão, na localidade de 
Barra Grande, em Três Barras, 
Km 222, na BR-280, próximo a 
entrada do Ibama, em frente 
a ATC.
:: 08/02 - Baile com Os Atuais, 
no Galpão Missioneiro
:: 08/02 - Carnafolia, no V12
:: 08, 09 e 10/02 - 2º Rodeio 
Piquete Herança do Meu Pai, 
na Fartura. Bailão com o gru-
po Portal Gaúcho no dia 9 com 
a inauguração do galpão na 
sede do CTG e tarde dançante 
no dia 10 
:: 10/02 - Festa da Costela, na 
Divisa, em São Mateus do Sul
:: 10/02 - Festa na capela 
Nossa Senhora de Fátima, no 
Parado
:: 11/02 - Carnafolia com Dail-
son Melo, no V12
:: 01/03 - Sexy Girls (Elas 
Convidam), no V12 Music Bar
:: 08/03 - Show nacional com 
Capital Inicial, na Firma

a 
se

m
an

a 
em

 re
vi

st
a Já abri mão de 

muito dinheiro 
em nome da ética

Regina Volpato, ex-apresentadora de 
Casos de Família, do SBT, sobre sua 
saída do programa após ele se tornar 
mais pesado em 2009

”

Latino, sobre as críticas que  sofreu 
por causa da música ‘Despedida de 

Solteiro’,  versão polêmica de ‘Gang-
nam Style’, do cantor coreano Psy

Os 
comentários 

são ridículos
“

Reuters

Marília Pêra, em seu aniversário. 
Atriz estreou ontem na série cômica 
‘Pé na cova’, de Miguel Falabella, na 
Rede Globo

Faço 70 me 
sentindo com 35

”

SÃO PAULO-SP
Um helicóptero caiu 
sobre área residencial; o 
piloto morreu e 3 passa-
geiros ficaram feridos.

ESTADOS UNIDOS
O presidente demo-
crata Barack Obama 
tomou posse do 
segundo mandato.

VIAGRA
Além de tratar a disfun-
ção erétil, medicamen-
to pode diminuir flaci-
dez e queimar gorduras.

IRAQUE
17 pessoas morreram 
e outras 54 ficaram fe-
ridas após explosão de 
três carros-bomba.

EX-PRESIDENTE
Lula foi eleito pela 
internet, pelo Face-
book, o político mais 
corrupto de 2012. 

O QUE PASSOU

Ovelhas apareceram “tatuadas” com 
um rosto sorridente no Reino Unido. Os 
criadores estão bem confusos. Fotos das 
ovelhinhas viraram assunto nas redes 
sociais da internet. A maioria das pes-
soas acha que é apenas alguma ação de 
um engraçadinho. Outros suspeitam que 
as tatuagens possam ter sido feitas por 
alienígenas em busca de contato. Uma 
terceira teoria diz que tudo não passa 
de uma ação de marketing de alguma 
empresa.

:: MISTÉRIO! 
OVELHAS APARECEM “TATUADAS” COM 
ROSTO SORRIDENTE  NO REINO UNIDO

A IMAGEM

Uma casa perto do vilarejo de San Jose de Las Piedras, no estado mexicano de 
Coahuila, chama atenção por fazer jus ao nome da comunidade vizinha. Benito 
Hernández vive com sua família há mais de 30 anos em uma casa construída sob 

uma enorme pedra no deserto de Coahuila. De acordo com a agência Reuters, a rocha 
tem cerca de 40 metros de comprimento e pesa várias toneladas. Parte dela foi escavada 
para abrir espaço para a habitação.

Reprodução/The Sun

73,8 milhões
de jovens entre 15 e 24 anos no mundo 
estão sem trabalho de um total geral de 

197 milhões. Baixa qualificação fez 
o desemprego mundial subir.

“

“

”
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Após ter sido aprovada pela Câma-
ra de Vereadores de Canoinhas, a 
recém criada Secretaria Municipal 

de Habitação já tem seu secretário. João 
Ary Krautchychyn foi empossado pelo pre-
feito Beto Faria na manhã de terça-feira, 22. 
Durante a posse o prefeito Beto Faria falou 
da importância que a nova secretaria terá 
no município de Canoinhas. Faria também 

lembrou que o principal desafio frente à Se-
cretaria de Habitação será a regularização 
fundiária de algumas áreas no município. 
Além do novo secretário, do prefeito e vice-
-prefeito, estiveram presentes na posse os 
secretários municipais Gilson Guimarães, 
Ângela Soares, Joercio Milke, Adinor da 
Silva, Argos Burgardt e Célio Galeski e o 
vereador Paulo Glinski.

NOVO SECRETÁRIO DE HABITAÇÃO TOMA POSSE 

TURISMO REGIONAL

Na manhã de quarta-feira, 23, o Prefeito 
de Porto União, Anízio de Souza, re-
cepcionou os prefeitos dos municípios 

que integram a Associação dos Municípios do 
Planalto Norte (Amplanorte), para a primeira 
reunião de 2013. As discussões foram centradas 
em assuntos que serão levados até o governo 

do Estado para desenvolver cada vez mais o 
planalto norte. Inicialmente, foi apresentado o 
roteiro Caminhos do Contestado, lançado em 
novembro do ano passado, mas que tem mais de 
três anos de elaboração. O roteiro conta com o 
engajamento de dez municípios da região, mas 
quer ampliar esse número. 

Estradas 
interioranas
Vereador Paulo Glinski (PSD) 
pediu, durante encontro com o 
secretário municipal de Obras, 
Célio Galeski, no início da tarde de 
sexta-feira, 18, atenção especial 
para as estradas interiorana. Ele 
apresentou, de maneira verbal, 
uma série de solicitações visan-
do o patrolamento de vias e o 
cascalhamento dos pontos críticos 
em diversas localidades. Neste 
início de ano, o setor de Obras 
concentrou os trabalhos na estrada 
geral que liga as comunidades de 
Serrito e Fartura.  Depois, a secre-
taria deslocou três patrolas para o 
distrito de Paula Pereira. Servi-
ços estão sendo executados nas 
estradas de acesso à vila de Paula 
Pereira e também às localidades 
de Anta Gorda e Rio do Pinho. 

Alagamentos

CAC deve 
retornar 
Em reunião na tarde de 
quinta-feira, 17,  no gabinete 
da presidência da Câmara, o 
empresário paranaense Paulo 
Roberto Silva juntamente com 
o presidente da Câmara, ve-
reador Renato Pike (PR), com  
o radialista Alcione Machado 
e Gerson Dobroschinskei, 
funcionário da Fundação 
Municipal de Esportes (FME) 
debateram a volta do Canoi-
nhas Atlético Clube, o CAC, 
à elite do futebol catarinen-
se .Durante a reunião, Pike 
lembrou que a volta do CAC é 
um anseio da população local.  
Dobroschinskei fez questão de 
mencionar as boas intenções 
do projeto e dos empresários 
que pretendem assumir a 
direção do clube. A direção 
objetiva firmar parceria com 
a prefeitura do município 
para a concessão do estádio 
municipal Benedito Therézio 
de Carvalho Júnior (Ditão). 
O projeto de lei, que autoriza 
a concessão do estádio, deve 
ser formulado pelo executivo 
municipal. Assim que o projeto 
for confeccionado, os vereado-
res devem analisar e colocar 
para votação. 

O secretário municipal de 
Obras, Célio Galeski, acre-
dita que pode solucionar, em 
partes, o que vem ocasionando 
alagamentos nas ruas Alinor 
Vieira Côrte e Clemente 
Procopiak, no bairro Campo 
da Água Verde. Segundo o 
secretário, a intenção é retirar 
toda a tubulação das vias afe-
tadas, realizar a limpeza e por 
fim recolocá-la a partir de um 
novo nivelamento. 

Novos Prefei-
tos e Prefeitas
Um dos destaques na programa-
ção do Encontro Nacional com 
Novos Prefeitos e Prefeitas, 
confirmado para o final de janeiro 
em Brasília, será a programação 
das mesas de Boas Práticas, na 
qual prefeitos e ex-prefeitos apre-
sentarão aos participantes casos 
de sucesso implantados em suas 
gestões. Ao todo, nos dias 29 e 30 
de janeiro, haverá 40 exposições 
dedicadas a experiências de uma 
única prefeitura ou de consórcios 
intermunicipais. As boas práticas 
das prefeituras serão apresenta-
das em 20 mesas redondas, com 
30 minutos de duração, no Audi-
tório Águas Claras do Centro de 
Convenções Ulisses Guimarães. 
A programação será organizada 
em acordo com os quatro eixos 
do Encontro: Desenvolvimento 
Social, Desenvolvimento Econô-
mico, Desenvolvimento Urbano/
Ambiental e Direitos e Cidadania.
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RUAS AFETADAS 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Renato Pike e Paulo Ginski acompanharam o secretário de 
Obras; trabalhos emergenciais devem ser realizados em breve 

Vereadores vistoriam 
alagamentos no 
Campo d’Água Verde

O presidente da Câmara, Rena-
to Pike (PR) e o vereador Paulo 
Glinski (PSD) acompanharam, 
no início da manhã de segunda-
-feira, 21, o secretário munici-
pal de Obras, Célio Galeski e 
equipe de técnicos da prefeitura 
durante vistoria as ruas Alinor 
Vieira Côrte e Clemente Pro-
copiak, no bairro Campo da 
Água Verde. A iniciativa foi uma 
resposta aos moradores daquela 
região da cidade que, na semana 
passada, voltaram a cobrar das 
autoridades soluções para o fim 
dos alagamentos. 

Moradores relataram, du-
rante encontro na Câmara, 
na última sexta-feira, que os 
alagamentos vêm ocasionando 
transtornos e prejuízos há mais 
de 20 anos. Porém, a situação 
chegou ao extremo durante 
os dois temporais registrados 
na semana anterior. Bastou 
chover forte por mais de 30 
minutos para que as ruas e os 
pátios das residências ficassem 
completamente tomados pelas 
águas. Pessoas encontraram 
dificuldades até para entrar e 
sair de suas próprias casas.  

Informações colhidas du-
rante a visita às ruas e dados 
contidos no levantamento topo-
gráfico - executado e concluído 
no ano passado - servirão como 
base para a realização dos tra-
balhos por parte do setor de 
Obras.  Um dos compromissos 
firmados por Galeski é o de 
retirar a tubulação já existente, 
limpá-la e, posteriormente, 
recolocá-la obedecendo a um 
novo nivelamento. 

A medida, que visa melhorar 
a vazão das águas, deve amenizar 
em partes o sofrimento dos mo-
radores. Porém, outra situação 

vem preocupando e agravando os 
alagamentos principalmente, nos 
últimos três anos: os aterros fei-
tos em terrenos situados na rua 
Clemente Procopiak. Esta via, 
inclusive, foi elevada em cerca 
de 80 centímetros fazendo com 
que grande volume de água fique 
represado em diversos pontos 
nos dias de chuva. 

Segundo informou o verea-
dor Pike, as pessoas estão aflitas 

com o problema e cansadas de 
buscar soluções e não serem 
atendidas. “Desta vez, ao menos 
receberam a certeza de que algo 
será feito, mesmo que de forma 
paliativa. Quanto representan-
tes do povo, nós vereadores 
iremos cobrar empenho por 
parte do poder público munici-
pal para que essas obras saiam 
definitivamente do papel”, falou 
o presidente da Câmara. 

CASAN 

Prefeito e gestor 
de saneamento 
participam de reunião   

Captação, adução e tratamento 
de água bruta; adução, reserva 
e distribuição de água tratada, 
coleta e transporte para trata-
mento disposição final de esgo-
tos sanitários. Estes são alguns 
dos serviços que devem ser 
feitos em Canoinhas pela Com-
panhia Catarinense de Águas e 
Saneamento (Casan), que no 
ano passado assinou contrato 
de programa com a prefeitura, 
para a realização de investimen-
tos no município durante 30 
anos. Para cobrar o andamento 
das ações previstas no contrato 
e falar sobre os investimentos 
que devem ser realizados no 
município, o prefeito Beto Faria 
e o Gestor de Saneamento, Fre-
derico Valdir Ecker, participaram 
de reunião com a direção da 
Casan e Agência Reguladora 

Intermunicipal de Saneamento 
(Aris). O encontro aconteceu em 
Florianópolis na quinta-feira, 17. 

“Este foi o primeiro passo 
para que se torne possível e viável 
a realização do tratamento de 
esgoto sanitário em Canoinhas”, 
conta o gestor de saneamento 
do município. Ecker já marcou 
outras audiências na Casan e na 
Aris, onde também foram proto-
colados ofícios e definidos prazos, 
seguindo o contrato de programa, 
para o início de investimentos. 
Para o prefeito Beto Faria é mui-
to importante que as metas do 
contrato sejam cumpridas. “Este 
é um compromisso com a saúde 
pública, com a qualidade de vida 
da população”, destaca.

O contrato com a Casan 
tem como base o Plano Muni-
cipal de Saneamento, que entre 
suas quase 600 páginas define 
como deve ser o tratamento 
dado a água e ao seu destino 
final (esgoto sanitário).

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Medida visa amenizar sofrimento dos moradores

Divulgação
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Chuvas causam transtorno no 
centro e bairros de Canoinhas

À tarde de sexta-feira, 18, foi de 
muita chuva e transtornos para 
os moradores e comerciantes 
da região central e também de 
alguns bairros de Canoinhas. 
No centro a rua mais afetada foi 
a Coronel Albuquerque. 

No Campo d´Água Verde os 
moradores da rua Alfredo Paul, 
esquina com a Henrique Zug-
mann e proximidades sofreram 
com as enxurradas que inunda-
ram as casas mais baixas. As 
tubulações e bueiros não deram 
conta da enorme quantidade de 
água que caiu na região. 

A dona de casa Marcilene 
Ferreira Torres, 42, moradora 
da esquina acima citada, sofreu 
com a enxurrada que invadiu o 
pátio de seu domicilio e entrou 
na lavanderia e banheiro. “É 
sempre assim, toda vez que há 
chuvas fortes sempre inunda 
tudo. Tem dia que é impossível 
entrar ou sair de casa”, relatou. 

Marcilene já reclamou da 
situação várias vezes a prefei-
tura, mas segundo declarou, 
eles só resolveram o problema 
de outras ruas, duas quadras 
distante do ocorrido. 

O secretário municipal de 
Obras, Célio Galeski, acredita 
que pode solucionar, em par-

tes, o que vem ocasionando 
alagamentos em outras ruas 
do bairro, como a Alinor Vieira 
Côrte e Clemente Procopiak. 
Há mais de 20 anos o problema 
aflige os moradores daquela 
região. 

Segundo o secretário, a 

intenção é retirar toda a tubu-
lação das vias afetadas, realizar 
a limpeza e por fim recolocá-la a 
partir de um novo nivelamento. 
A decisão foi anunciada durante 
encontro com um grupo de 
pessoas daquela região. A reu-
nião, que aconteceu na manhã 

Marciele já reclamou várias vezes da situação a prefeitura

Rodrigo Reis da sexta-feira, 18, na Câmara 
Municipal, foi mediada pelo 
vereador presidente Renato 
Pike (PR). Também participou 
o secretário municipal de Ad-
ministração, Finanças e Orça-
mento, Argos José Burgardt.

Pike lembrou que esta não 
foi a primeira vez que os mora-
dores recorreram a Câmara de 
Vereadores. Só no ano passado 
foram duas vezes. “Entende-
mos a aflição dessas pessoas, 
mas, na administração pública, 
muitas vezes as coisas cami-
nham de forma morosa. Não 
basta detectar o problema, pre-

cisa ter orçamento para execu-
tar. Mas se o problema existe, 
então precisa ser enfrentado 
o quanto antes”, argumentou.

A afirmação do vereador 
diz respeito ao levantamento 
topográfico feito pela secreta-
ria municipal de Planejamento 
ainda ano passado. O estudo 
confirmou a necessidade de 
colocação de tubos com 60 e 
80 centímetros de diâmetro 
nas ruas Clemente Procopiak 
e Severo de Andrade para a 
captação de águas pluviais. 
“Pena que não saiu do papel”, 
enfatizou uma das moradoras.

COMUNICADO
Comunicamos que Douglas Junior da 
Silva não é mais responsável pela em-

presa Bicho Banho e Tosa.

RODRIGO REIS
CANOINHAS
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Moradores de Irineópolis 
questionam funcionamento da balsa 

POLÊMICA

ELLEN COLOMBO
IRINEÓPOLIS

 Preço e horários de funcionamento são as principais reclamações de moradores que utilizam o transporte todos os dias; 

Desde setembro de 2010 
a balsa do município 
de Irineópolis que faz 

a travessia interestadual para 
o município vizinho de Paula 
–Freitas- PR, está sendo co-
mandada pelo serviço terceiri-
zado da empresa de Roze Mere 
Rozar que é administrada por 
Dirceu de Oliveira. Contudo, 
desde o início do ano, alguns 
moradores que utilizam o ser-
viço estão descontentes com 
os preços e com os horários 
de funcionamento da balsa que 
é municipal. De acordo com o 
prefeito Juliano Pozzi Pereira, 
a resolução da Agência Nacio-
nal de Transporte Aquaviários 
(Antaq) que regulamenta esse 
tipo de transporte, diz que a 
empresa que possui o terno de 
compromisso para utilização da 
balsa tem livre arbítrio sobre o 
preço. 

Segundo o prefeito, existe 
a intenção de realizar um novo 
processo licitatório em outubro 
deste ano para a balsa, pois o 
município pretende ampliar a 
terceirização para as demais 
balsas. Além disso, a prefeitura 
pretende organizar a questão 
dos horários de funcionamento. 
“Queremos ampliar a questão 
de horários e saber de toda a 
adequação necessária, como 
exemplo a iluminação, para 
estender os horários até mais 
tarde.”  De acordo com o prefei-
to, não é possível prever o que 
acontecerá e quantas empresas 
irão entrar na concorrência. 
Segundo ele, um dos maiores 
problema é justamente a falta 
de concorrência, como aconte-
ceu na ultima licitação em que 
somente a empresa adminis-
trada por Dirceu se inscreveu. 
O prefeito comenta ainda que a 
empresa terceirizada possui um 
termo de compromisso com o 
município para a utilização da 
balsa. “A ideia é terceirizar as 

demais balsas do município, 
para que não sejam mais de 
responsabilidade da prefeitu-
ra. Se existem empresas que 
querem explorar esse serviço, 
não há motivos para não liberar 
as demais balsas”, disse. Ele 
comentou que está buscando 
informações para saber sobre 
as condições de abrir um novo 
processo com concorrência para 
as demais balsas do município.  

RESOLUÇÃO 
Dirceu ressalta que a resolução 
da Antaq  admite que a travessia 
seja explorada comercialmente 
e que a prefeitura do município 
não pode se envolver no preço. 
“Será feita a nova licitação, 
quem ganhar não conseguirá 
fazer um preço menor do que 
está sendo feito, pois precisa 
arcar com os custos. As pessoas 
reclamam para pagar  R$ 5, mas 
a empresa desembolsa mais de 
R$ 2 mil todo mês com aluguel, 
além de custos de manutenção 
e pagamento de funcionários”, 
justifica. Segundo ele, o que é 
arrecadado serve para manter 
as despesas de funcionários, 
aluguel e manutenção. Con-
forme ele, a balsa tem um 
histórico negativo na Capitania 
dos Portos de São Francisco do 
Sul e por meio de instruções 
de segurança a empresa está 
tentando melhorar o histórico. 
“Além da manutenção que não 
é barata, temos gastos com 
impostos para a Receita Fede-
ral. Se não for por esse preço, 
a empresa não sobrevive”, 
reforça.  Para ele, o motivo das 
reclamações consiste em que 
por muitos anos, o transporte 
não era cobrado. “O povo estava 
acostumado a passar sem pagar 
nada, mas sem segurança e 
qualidade”, alega. Para Dirceu, a 
segurança oferecida à população 
é muito importante. “Temos 
atendido a população com qua-
lidade, conforme as instruções 
da Marinha e procuramos abrir 
exceções de horários conforme 

a necessidade da população”, 
afirma.  Contudo, Nilson Grell-
mann, agricultor que reside em 
Irineópolis, mas tem lavouras 
em Paula Freitas-PR, diz que 
somente há pouco tempo existe 
a flexibilização de horários para 
quem precisa passar fora do 
horário comercial. “Faz poucos 
dias que a empresa começou a 
fazer isso”, diz. Para ele, o ser-
viço da balsa é bom, contudo o 
preço não é favorável para quem 
precisa passar todos os dias, ou 
mais de uma vez por dia. Mas a 
maior reclamação é sobre a os 
horários da balsa, pois muitas 
vezes, quem termina o serviço 
mais tarde, fica sem ter como 
voltar para casa. “O certo para 
ele seria construir uma ponte”, 
enfatiza. 

SERVIÇO
Para Mauricio de Oliveira, com-
prador de melancia, da cidade de 
Tupã-SP o preço da travessia é 
bom. Segundo ele, seria bem 
mais caro, ter de ir por Porto 
União. “São quase 90 km a mais. 

O preço aqui é bom, em São 
Paulo eu pago o dobro”, afirma. 
A empresa inicia a travessia ás 
7 horas e termina ás 20h30. De 
acordo com Direceu, o fluxo 
de veículos é maior durante 
o início de semana. “Estamos 

fazendo acordos para que a balsa 
funcione depois do horário, pois 
temos três funcionários que são 
habilitados pela Capitania dos 
Porto de São Francisco do Sul, 
sem eles não é possível realizar 
a travessia”,  finaliza. 

Ellen Colombo / Irineópolis

Dirceu: “Além da manutenção, temos gastos com impostos para a Receita Federal
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Aconteceu na quarta-feira, 23, no Centro de Formação, o jantar de despedida dos padres 
Antônio Damin, Fábio Haensch e o pároco Remígio Sita. O evento reuniu mais de 150 pesso-
as, dentre elas, estavam diversos membros das pastorais da Paróquia Santa Cruz. Somente 
padre Antônio Damin permanecerá em suas atividades na Matriz até a Páscoa. O pároco 
Remígio Sita, que entra no Ano Sabático, passará um período com sua família em Videira e o 
padre Fábio Haensch assumirá a igreja de Monte Castelo. 

DESPEDIDA

Amigos de 4 patas
Pergunta que seu animalzinho faria, se ele pudesse falar:
POR QUE TENHO SEMPRE TANTA COÇEIRA E 
PICADAS? MEU PÊLO ESTÁ CAINDO AOS MON-
TES!!!
Coceira é a razão mais comum pela qual os cães visitam as 
clínicas veterinárias, e, acredite ou não, as pulgas causam mais 
coceira do que todo o resto junto. A coceira não é causada 
pelas pulgas em si, mas pela saliva que elas deixam depois de 
sugar. Embora as pulgas sejam a causa mais comum de doenças 
de pele com coceira, outros parasitas como o ácaro da sarna 

de ouvido (Sarna Otodécica), ácaros da pele e piolhos podem 
ser igualmente ou até mais irritantes. Alergia a componentes 
ambientais totalmente naturais, como grama ou até alimentos, 
provocam coceira na pele. Porém, causas mais raras como 
uma uma irrigação sanguínea do fígado deficiente ou uma 
interferência na filtragem dos rins podem ser denunciadas por 
coceira e formigamento da pele. Os tratamentos variam muito, 
o importante é determinar a causa específica da coceira e da 
perda de pêlo.
                                                                                                             
CLICK DO PET 1
Este é o Magayver! Com 
esta carinha angelical 
enfrenta até Pit Bull! 
Ele é filhinho da nossa 
leitora Tânia Ramos, que 
nos enche de alegria 
pela forma que cuida de 
seus amados cãezinhos! 
Parabéns!         

CLICK DO PET 2 – HOMENAGEM ESPECIAL
BELINHA.. .  Como o 
teu próprio nome diz, 
Bela! Você apareceu 
na vida de seu dono 
por acaso. Pedindo 
um abrigo, no trabalho 
dele. E quando o seu 
trabalho se mudou 
ele te levou para a 
sua casa. A única coisa 
que sobrou do local de 
seu trabalho: VOCÊ! 
Durante anos você 
cativou à todos, com 
estes olhos verdes, com uma ternura sem igual! Esta é minha 
homenagem mais sincera, aquela que deixou tantas saudades 
defendendo aquilo que mais amava: SUA CASA! Henrique e 
Fernanda, vocês foram tudo de bom na vida dela!

Consultório Veterinário 4 Patas - (47) 3622-5338.

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

CN pet

O presidente do Canoinhas Clu-
be de Carros Antigos, Edemar 
Heilmann, esteve presente, 
junto com sua esposa Clarice, 
no 7º Encontro Nacional do 
Fusca realizado no domingo, 
20, na cidade de Curitiba, PR. 
O evento aconteceu justamente 
no dia em que é comemorado 
o dia Nacional do Fusca. Heil-
mann compareceu na capital 
paranaense com seu famoso 
“fusca e meio”, modelo exclu-
sivo do proprietário. 
Aproveitando o encontro dos 
apaixonados pelo fusca, Heil-
mann e sua esposa entregaram 
os primeiros convites do 1º En-
contro Interestadual de Fuscas 
e Derivados, que será realizado 
nos dias 9 e 10 de novembro, 
deste ano, no Parque de Expo-
sições Ouro Verde.  
Os modelos de carros antigos 
sempre chamaram a atenção 
de Heilmann. “Isso já vem de 
família. Meu pai tinha um mo-
delo antigo e o primeiro carro 
que eu comprei na minha vida 

foi um fusca”, afirmou. 
De acordo com o presidente 
do clube de carros, em 2011 
já foi realizado um evento que 
reunia esses modelos de carros 
e contou com o prestígio do 
público local de também de 
outras cidades. 
Os objetivos principais do en-
contro é reunir as pessoas que 
colecionam este tipo de veículo 
e também para ajudar entidades 
carentes e organizações filan-
trópicas. “Queremos arrecadar 
alimentos e donativos este ano e 
doar tudo ao Hospital Santa Cruz”, 
declarou.
O clube realiza também encon-
tros de colecionados mensal-
mente, todo primeiro domingo 
de cada mês no calçadão central 
á partir das 10 horas da manhã. 
Quem tiver interesse ou desejar 
obter mais informações pode 
entrar em contato pelo telefone 
47-9996-6311.
A realização do 1º Encontro 
Interestadual de Fuscas e Deri-
vadosé do Canoinhas Clube de 
Carros Antigos, com o apoio da 
Fundação Cultural de Canoinhas.

Apaixonados pelo carro clássico 
se reunirão em novembro

FUSCA

RODRIGO REIS
CANOINHAS

Padre Remígio Sita, Padre Antonio Damin e Padre Fábio Haensch durante jantar de despedida das lideranças

Padres com o casal Natália e Antônio Pereira Coutinho

Padres ao lado dos integrantes do Coral Santa Cecília

Padres e ministros da Eucaristia da Matriz Cristo Rei

Padres e integrantes da Pastoral Familiar

Fotos: Wilson Ludka
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n e-mail:  llcolombo@bol.com.brLÚCIO COLOMBO

curtas & objetivas
VEREADORES 

REALIZAM 
PRIMEIRAS 
SESSÕES DE 

2013
Mesmo em pleno período 
do recesso parlamentar, os 
vereadores de Irineópolis, 
empossados dia 1º. de janeiro, 
realizaram nesta segunda-
feira, 21, a primeira sessão 
de 2013 (14ª.Legislatura) em 
regime extraordinário, para 
a composição das Comissões 
Técnicas Permanentes da Casa, 
e para apresentação e leitura de 
projetos de Lei Complementar 
e Projetos de Lei de autoria do 
prefeito Juliano Pereira e de dois 
Projetos de Lei de dezembro do 
ano passado, de autoria do ex-
prefeito, Wanderlei Lezan. 

Manuela Pereira, Sandra Renate Maydl (1ª. Secretária), Cleusa Clarice de Lima (Presidente), 
Valdir Marafigo, Alcides Nei Wagner

José Valmor Nicoluzzi, Sérgio Binder (1º. Suplente da Coligação PSD- PP), José Cocharski, 
José Nogara (Vice-Presidente) e Cláudio Franz (2º. Secretário – licenciado)

VEREADORES

COMISSÕES
Depois da leitura feita pela primeira secretá-
ria, Sandra Renate Maydl, os projetos de lei 
foram encaminhados para análise e parecer 
das recém formadas comissões, para irem à  
votação em plenário na segunda sessão ex-
traordinária, realizada nesta quarta-feira, 23. 

AS COMISSÕES APROVADAS 
DE COMUM ACORDO – SEM 
VOTAÇÃO - FICARAM ASSIM 

CONSTITUÍDAS:
Comissão de Constituição e Justi-
ça: Presidente, Cláudio José Franz; 
Relator, Valdir Marafigo; Membro, 
Alcides Nei Wagner e Suplente, José 
Júlio Nogara.
Comissão de Finanças, Orçamento e 
Fiscalização Financeira: Presidente, 
Valdir Marafigo; Relator, Alcides Nei 
Wagner; Membro, Cláudio José Franz 
e Suplente, José Sebastião Cocharski. 
Comissão de Viação, Obras e Serviços 
Públicos, Patrimônio, Urbanismo, 
Meio Ambiente e Transporte: Presiden-
te, Manuela Rückl Pereira; Relator, San-
dra Renate Maydl; Membro, Alcides Nei 
Wagner e Suplente, José Júlio Nogara.
Comissão de Educação, Cultura, 
Defesa do Consumidor, Segurança 
Pública, Direitos Humanos, Trabalho 
e Legislação Social, Saúde, Promoção 
Social e Desporto: Presidente, Sandra 
Renate Maydl; Relator, Manuela Rückl 
Pereira; Membro, José Sebastião Co-
charski e Suplente, Cláudio José Franz.
Comissão de Agricultura, Indústria, 
Comércio, Geração de Renda e Tu-
rismo: Presidente, José Júlio Nogara; 
Relator, Manuela Rückl Pereira; Mem-
bro, Sandra Renate Maydl e Suplente, 
José Valmor Nicoluzzi.

espírita
momento

A raiz da violência

O Terceiro Milênio chegou. Embora muitos tenham aprego-
ado que ele seria negro, ele chegou de mansinho. E sem 
que nos déssemos realmente conta, estamos vivendo os 

dias de um novo século e de um novo milênio.
Com a sua chegada, nos enchemos de esperança de um mundo me-
lhor, pleno de paz. No entanto, o Terceiro Milênio herdou naturalmen-
te tudo aquilo que os homens construíram nos milênios anteriores.
Por isso, ainda temos muitos problemas que preocupam as mentes 
dos homens nobres e os corações sensíveis.
Entre esses, um dos mais cruciais, com certeza, o problema da 
violência.
Os que residimos em grandes cidades afirmamos estar cansados 
da violência. Afinal, não podemos sair de casa sossegados. Se pa-
ramos o carro ao sinal vermelho, em pleno dia, corremos o risco 
de sermos assaltados.
Ao andarmos pelas avenidas, a trabalho, a passeio ou fazendo com-

pras, nunca estamos livres de termos a bolsa roubada, 
a carteira surrupiada.
Nossas crianças vão para a escola e ficamos apreensi-
vos. Voltarão para casa sem serem agredidas e terem 
roubados os tênis, a jaqueta, o relógio?
Autoridades se reúnem, psicólogos discutem, educa-
dores dialogam. Todos desejam saber o que fazer para 
deter a onda de violência.
E, ante tantas sugestões, optamos por reformar e 
ampliar o número de presídios.
Em tudo isso, nos esquecemos de que o problema não 
está no presídio, mas no homem que está lá dentro.
Esquecemos que o que deve ser reformado, melho-
rado, é o próprio ser humano. Afinal, onde está a raiz 
da violência?
Está na criança abandonada nas ruas que, sem ca-
rinho e instrução, amanhã se tornará o lobo do seu 
semelhante.
A violência está no hospital que não consegue atender 
com dignidade o enfermo necessitado, pela falta de 
estrutura.
A violência está no abandono a que relegamos os 
nossos velhos, em asilos e casas que se dizem espe-
cializadas, onde têm abrigo, alimento e agasalho, mas 
não têm a atenção do afeto.
A violência está nos orfanatos, onde as crianças cres-

cem sem lar, sem família e sequer conseguem ter a 
ideia do que seja propriedade alheia. Porque ali tudo 
é de todos. Eles não têm um cantinho seu, nada é seu.
Nem o carinho das atendentes, pois elas precisam 
desdobrar-se para todos.
A violência está no abandono da escola. Já se disse há mui-
to: eduque-se a criança e não será preciso punir o homem.

*   *   *

Antes de advogarmos a causa da não violência por 
métodos violentos, tornemo-nos voluntários na ação 
do bem.
Armemo-nos de coragem e dediquemo-nos à educação 
de uma criança. Pode ser nosso filho, nosso sobrinho, um 
parente distante, um amigo, um garoto de rua.
Armemo-nos de amor e visitemos hospitais, espalhando 
o perfume de nossa presença. Se os enfermos não têm 
remédio suficiente, se têm que aguardar muitas horas para 
serem atendidos, terão ao seu lado alguém que os acalme, 
que lhes dê conforto e atenção.
O caminho da paz se inicia no coração do homem.
Pensemos nisso!

Redação do Momento Espírita.
Em 10.1.2013.
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CAMPANHA

RODRIGO REIS
CANOINHAS

Pediatras querem abolir 
uso de andadores de bebês

A SBP iniciou a luta 
com seus afiliados para 
mostrar os riscos do 
uso para as crianças

A Sociedade Brasileira de Pedia-
tria (SBP), formada por mais de 
16 mil profissionais congregados, 
iniciou neste mês campanha para 
que seja abolido o uso de andado-
res de bebês em todo o país.

De acordo com os motivos 
está a justificativa de que o equi-
pamento é inútil para o desenvol-
vimento da caminhada do bebê e 
que seu uso pode causar muitos 
acidentes, alguns com lesões 
graves e até com risco de morte. 

O pediatra Luiz Henrique 
Ferraresi, que é totalmente con-
trário ao uso de andadores, justi-
fica que não existem vantagens 
para o bebê, a não ser a comodida-
de para os país ou cuidadores das 
crianças. “Uma criança que ainda 
não apresenta maturidade no seu 
desenvolvimento neurológico, 
muscular e esquelético, quando 
forçada a caminhar sem estar 
preparada, poderá desenvolver 
movimentos viciosos e inade-
quados ao seu caminhar”, afirma. 

Segundo Ferraresi todos 
esses vícios gerados nas crian-
ças podem perdurar por longo 
período e trazer sérias lesões 
articulares e ósseas. 

Os dados que direcionam 
as ações da SBP, coletados pela 
Academia Americana de Pedia-
tria, mostram que a cada mil 
crianças atendidas nos serviços 
de emergências, dez com menos 
de dez anos de idade, sofreram 
algum tipo de acidente com os 

andadores. Das lesões causadas, 
um terço é classificado como 
grave e geralmente são fraturas 
ou traumas. 

Mesmo sem o auxilio do an-

dador alguns cuidados são sempre 
necessários nesta fase da infância. 
“Quando a criança inicia a locomo-
ção pela casa, seja nos primeiros 
passos ou mesmo ao engatinhar, 

é preciso estar atento e vigilan-
te, pois os bebês se encontram 
numa fase de descobertas e não 
tem noção dos perigos. Objetos, 
produtos de limpeza ou tóxicos, 

medicamentos, fontes de calor, 
etc, deverão ser retirados do 
alcance destas crianças”, orienta 
Ferraresi.

Os andadores são objetos de 
fácil aquisição e se encontram em 
muitas lojas de brinquedos e até 
em redes de varejo. 

A Associação Brasileira de 
Produtos Infantis (Abrapur) diz 
que tentar proibir a venda de 
andadores é um “retrocesso” 
e defende a criação de uma 
regulamentação para a sua co-
mercialização. O único país que 
conseguiu proibir a fabricação e 
vendas até hoje, foi o Canadá. 

O pediatra Ferraresi reco-
menda que para aqueles que 
insistem no uso de andadores 
mesmo com todas as evidencias 
cientificas e históricas dos pre-
juízos, pelo menos que o façam 
com supervisão constante, pois 
o risco de acidentes graves é 
muito grande. “Não faça o “an-
dador” de “cuidador” de seu 
filho(a), pois, o objetivo dele é 
facilitar a marcha da criança e 
não de dispensa-lo de cuidar de 
seu filho”, concluiu. 

Crianças em 
andadores podem 
se aproximar de 
piscinas

Arte CN

POLÊMICA DOS ANDADORES INFANTIS

Com o aparelho bebês 
podem entrar em 
contato com fogo e 
produtos tóxicos

Aumentam o risco de 
quedas: podem se ma-
chucar com seriedade

O bebê ainda não tem mus-
culatura preparada para ficar 
em pé. Em vez de ajudar, o 
aparelho pode atrapalhar o 
desenvolvimento da marcha

> As crianças “queimam” energia e 
ficam mais tranquilas quando usam 
o equipamento
> Facilita o dia a dia dos pais, que 
podem fazer outras atividades 
enquanto o filho está entretido no 
andador
> Ajudam o bebê a desenvolver 
os primeiros passos e ganhar mais 
independência

> Nunca deixe a criança desacom-
panhada
> Respeite às especificações de 
peso e idade da criança
> Certifique-se de que andador 
esteja travado antes de colocar o 
bebê
> Nunca use em escadas ou escadas 
rolantes

AS VANTAGENS Segundo mães ORIENTAÇÕES DOS FABRICANTES

1 2 3

4

RISCOS, DE ACORDO COM MÉDICOS
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DENGUE

Campanha estadual 
contra a doença começou

RODRIGO REIS
CANOINHAS

Orientar as pessoas 
quanto aos cuidados 
e como eliminar 
os focos são as 
principais metas

A Secretaria de Estado da Saú-
de lançou no domingo, 20, a 
campanha estadual de combate 
a dengue. Vinculada em redes 
de rádio, TV e impressos, a 
campanha inspirada nas lutas de 
MMA, procura de modo descon-
traído alcançar toda a população 
catarinense, a conscientizando 
dos riscos da doença, mostran-
do como evitar a criação e a 
proliferação do principal agente 
causador da dengue, o mosquito 
Aëdes aegypti. 

O inseto transmissor costu-
ma picar as pessoas durante o dia 
e a noite, contrário do mosquito 
comum, que só pica a noite. 

Sua proliferação acontece 
geralmente próxima a casas, 
apartamentos e hotéis, dentro de 
recipientes que acumulam água 
limpa, como vasos de plantas, 
pneus velhos, cisternas, entre 
outros. 

A cidade de Chapecó foi a 
que mais registrou casos de focos 
em 2012 em Santa Catarina. Por 
isso a Diretoria de Vigilância Epi-
demiológica (Dive), da Secretaria 
de Estado da Saúde, montou um 
plano de emergência em parceria 
com aquela prefeitura para evitar 
que isso se repita e para que 
haja uma redução drástica dos 
registros. Dos 1,3 mil registrados 
no ano passado, Chapecó teve a 
metade deles, 667, crescimento 
de 344% em relação ao ano 
anterior, isso devido à cidade 
sempre receber caminhões de 
outros estados, o que facilita a 
infestação, segundo declarou a 
gerente da Dive Suzana Zeccel. 

Em Canoinhas, segundo in-

formou a Vigilância Epidemioló-
gica, não houve nenhum registro 
de dengue  no município até o 
momento e os casos suspeitos 
registrados foram descartados. 
Segundo o agente de saúde 
Donisete Kett, a cidade segue o 
mesmo modelo trabalhado pelo 
Estado. “Existe um trabalho em 
equipe e três profissionais são 
responsáveis pelos trabalhos em 

Canoinhas”, afirma. 
De acordo com Doniste exis-

tem 149 armadilhas instaladas 
em todo o município e elas es-
tão implantadas nos locais de 
maior risco de proliferação do 
mosquito. A verificação ocorre 
a cada sete dias. “Os locais mais 
movimentados como, hotéis, 
estacionamentos, ferros velhos, 
borracharias são os pontos que 

O Aedes aegypti
O Mosquito Aedes aegypti mede 
menos de um centímetro, tem apa-
rência inofensiva, cor café ou preta e 
listras brancas no corpo e nas pernas. 

Costuma picar nas primeiras ho-
ras da manhã e nas últimas da tarde, 
evitando o sol forte, mas, mesmo 

nas horas quentes, ele pode atacar 
à sombra, dentro ou fora de casa. 
Há suspeitas de que alguns ataquem 
também durante a noite. 

O indivíduo não percebe a pi-
cada, pois no momento não dói e 
nem coça. 

precisam de maior atenção. 
Quando encontramos um caso 
de criadouro realizamos uma 
varredura e orientações num 
espaço de 300 m2 em volta do 
foco”, relata. 

Em 2012 foram encontra-
dos três focos na cidade, nos 
bairros Boa Vista, Água Verde e 
Marcílio Dias. Foram realizados 
mais de duas mil visitas nos 
pontos estratégicos e mais de 
7,5 mil visitas nas armadilhas. 
Destes, os pontos estratégicos 
apresentaram apenas um foco 
do mosquito Aëdes aegypti e as 
armadilhas 12 focos.

A Vigilância Epidemiológica 
orienta a população a manter 
sempre os cuidados e evitar a 
chegada da dengue na região. 
Sempre que possível, evite dei-
xar água acumulada em qualquer 
tipo de reservatório. 

O mosquito Aedes aegypti é o principal transmissor da dengue

Divulgação
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Inscrições 
até o dia 8 
de fevereiro 

PROCESSO SELETIVO 
VAGAS 

FEMININAS:
- 2 ACOMPANHANTES DE 
IDOSA para pernoitar
- AUXILIAR ADMINISTRATI-
VO com experiência
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
com  conhecimento em Área 
Fiscal
- CAIXA (C/ EXP. E CNH: AB).
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
para Curitiba, com experiên-
cia
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTI-
CAS com experiência
- FRENTISTA com experiência
- REPRESENTANTE COMER-
CIAL sem experiência
- 2 SECRETÁRIAS com CNH 
AB com experiência

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

VAGAS 
MASCULINAS:

- ATENDENTE DE FARMÁCIA 
com experiência
- CONDUTOR DE MÁQUINA 
(OPERADOR) para Bahia
 - ELETRICISTA MONTADOR 
com experiência
- ELETRICISTA PREDIAL/EN-
CANADOR com experiência 
 - FRENTISTA - não precisa de 
experiência
- LAVADOR DE AUTOMÓVEIS 
com experiência e CNH B
- MECÂNICO DE MOTOS com 
experiência 
 - MOTORISTA com CNH  “AC”
- PEDREIRO/CARPINTEIRO - 
REPOSITOR com CNH “AB” e 
com experiência
- SERRALHEIRO com experi-
ência
 - SERVIÇOS GERAIS - não 
precisa experiência 
 - SUPERVISOR DE VENDAS 
com experiência 
- VENDEDOR DE PEÇAS 
AGRÍCOLA com experiência 
 
Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- AUXILIAR DE PRODUÇÃO 
com experiência 
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
cursando Administração ou 
Contábeis 
- AUXILIAR DE CONFEITEIRO 
com experiência
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
cursando Ensino Superior
- VENDEDOR (A) DE INSU-
MOS AGRÍCOLA formado em 
Agronomia ou Técnico Agrícola
 - VENDEDOR DE SEGUROS 
com CNH B

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

PRECISA-SE DE AÇOUGUEIRO
INTERESSADOS LIGAR PARA: 

3623-4165, FALAR COM GORETI OU 
ANDRÉ.

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

l IFSC 
Prazo: até 15 de fevereiro 
Vagas: 320 (14 para Canoinhas)  
Cargos:  vários
Salário:  R$ 1.473,58, R$ 
1.821,94 e R$ 2.989,33 + 
auxílio alimentação
Escolaridade: 2º e 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 55, R$ 60 
e R$ 80
Inscrições: pelo site 
concursos.ifsc.edu.br

l DEFENSORIA PÚBLICA 
DE SANTA CATARINA
Prazo: até 5 de fevereiro
Vagas: 90
Cargo:  Analista Técnico e 
Técnico Administrativo
Salários:  R$ 2,4 mil e R$ 4,2 mil
Escolaridade: Médio e Superior 
Taxa de Inscrição: R$ 70 e R$ 100
Inscrições: através do site 
http://defsc.fepese.org.br

Remuneração varia de R$ 1.073,70 a R$ 1.296,00

A Secretaria de Estado da Justiça 
e Cidadania de Santa Catarina tem 
inscrições abertas para o Processo 
Seletivo Simplificado de pessoal 
por prazo determinado de um 
ano, para atuar nas Unidades dos 
Departamentos de Administra-
ção Prisional e Socioeducativo 
da organização estrutural desta 
Secretaria. Estão sendo ofertadas 
vagas para: Assistente Social, 
Enfermeiro, Pedagogo, Psicólo-
go, e Técnico de Enfermagem. 
Podem concorrer a essas vagas, 
candidatos que possuam Nível 
Técnico e Superior Completo. 
A carga horária é de 40 horas 
semanais e a remuneração varia 
de R$ 1.073,70 a R$ 1.296. Para 
todos os cargos, além do venci-
mento básico, a remuneração é 
composta pelo Abono (ART. 1º 
Lei nº 13.617/2005) de R$ 270 
Abono (de R$ 324 acrescido de 
auxílio alimentação de R$ 12  
por dia útil, não ultrapassando ao 
valor mensal de R$ 260. Há ainda 
a gratificação de acordo com o 
cargo escolhido.

INSCRIÇÕES:
As inscrições prévias ocorrerão 
somente online no período de 
23 de janeiro de 2013 até as 
19horas do dia 8 de fevereiro de 
2013, no site www.sjc.sc.gov.br, 
estando vinculada a entrega de 
documentação comprobatória; 
não é cobrada taxa de inscrição;

As inscrições definitivas 
ocorrerão com a entrega da 
documentação comprobatória da 
seguinte forma: Pessoalmente: 
documentos - fotocópias com 
os originais, até 19 horas do 
dia 8 de Fevereiro de 2013, na 
Gerência de Gestão de Pesso-
as da Secretaria de Estado da 
Justiça e Cidadania. SEDEX 
ou carta registrada: fotocópias 
autenticadas pelo órgão públi-
co, com aviso de recebimento 
postado impreterivelmente 
para a Comissão do Processo 
Seletivo na Gerência de Gestão 
de Pessoas da Secretaria de 
Estado da Justiça e Cidadania. O 
Processo Seletivo será realizado 
mediante somatório de pontos 
da contagem de títulos e da 
experiência comprovada.
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Polícia encontra arma 
furtada de batalhão

TRÊS BARRAS 

RODRIGO REIS
COM ASSESSORIA

Os policiais da Divisão de Inves-
tigação Criminal de Canoinhas 
(DIC), que estavam em cumpri-
mento de um mandado de busca 
e apreensão, encontraram em 
uma casa no bairro São Cristó-
vão, Três Barras, uma das mais 
de 100 armas roubadas do 8º 
Batalhão da Polícia Militar de 
Joinville, em 2012.

O fato do roubo, caso que 
só foi confirmando pela PM 
quando realizavam a contagem 
do armamento em junho do ano 
passado. Os dez policiais que 
tiveram acesso às armas estão 
sob investigação e foram afasta-
dos de suas atividades. 

Segundo o delegado regio-
nal Rui Orestes Kuchnir, os po-
liciais estavam investigando um 

suposto atentado sofrido por um 
partidário de Luis Shimoguiri 
(PSD) nas eleições do ano pas-
sado, quando um suspeito dis-
parou um tiro contra o carro do 
cabo eleitoral do candidato. Dias 
antes, o mesmo suspeito teria 
agredido o candidato. A polícia 
tinha como objetivo encontrar 
a arma do crime, mas acaba-
ram encontrando um revólver 
calibre 38, marca Taurus que, 
conforme comprovou a perícia, 
pertence ao lote de armas que 
havia desaparecido do Batalhão 
de Joinville. Durante a operação 
dos policiais, o suspeito não foi 
encontrado em casa. 

Um policial militar de Join-
ville, irmão do suspeito, que es-
tava na casa, fugiu para escapar 
do flagrante. A busca aconteceu 
na casa do pai dos suspeitos, que 
são irmãos de um candidato a 

vereador na eleição passada em 
Três Barras.

De acordo com Kuchnir, um 
inquérito foi aberto para apurar 
de quem é a arma encontrada 
e como ela foi parar na casa 
do suspeito. O policial militar 
envolvido já foi ouvido e negou 
que a arma seja dele.

O que ainda falta ser apu-
rado é se a arma furtada em 
Joinville foi a mesma usada 
para atirar contra o carro do 
partidário. 

Também há cerca de 100 
munições desaparecidas. De 
acordo com a PM, os revólveres 
eram utilizados para o treina-
mento de policiais. Algumas 
dessas armas também foram 
usadas na Operação Veraneio, 
nas praias do Norte, entre os 
meses de dezembro e março 
de 2012.

Polícia Civil investigava suposto atentado sofrido por um cabo eleitoral 

CAPOTAMENTO

Na quarta-feira, 23, um Ipanema com placas 
AGH-4753 conduzida por uma mulher de 22 
anos que tinha como caronas uma mulher de 

também 22 e um homem de 28 anos capotou em Três 
Barras. Os ocupantes do veículo foram conduzidos ao 
Hospital de Três Barras para receberem atendimentos 
médicos pois tiveram algumas escoriações. As guarnições 
policiais militares juntamente com guarnições do Corpo 
de Bombeiros realizaram atendimento da ocorrência. 

SERRA DONA FRANCISCA

O veículo conduzido pelo policial militar da 
reserva, Luiz Amarildo Pereira bateu em um 
caminhão, com placas de Papanduva, quando 
descia a Serra Dona Francisca, próximo ao km 

90, já no município de Joinville. O acidente ocorreu por 
volta das 10h de segunda-feira, 21. O carro que descia a 
serra parou embaixo do veículo maior. Pereira, que sofreu 
luxação no cotovelo esquerdo e apresentava escoriações 
no tórax, foi socorrido pelo helicóptero da Polícia Militar e 
conduzido até o hospital sem risco de morte. O motorista 
do caminhão nada sofreu. 
Segundo informou a assessoria de Comunicação do 3º 
BPM, o sargento estava de férias e viajava rumo ao li-
toral catarinense no momento do acidente. A assessoria 
informou também na quarta-feira, 23, que Pereira passa 
bem e já se encontra em casa. 

MOTOCICLETAS

Manobras 
perigosas
Policiais Militares flagraram na terça-
-feira, 22, por volta das 14h30 um 
adolescente realizando manobras ar-
riscadas com motocicleta na rua Olga 
Zeh Pereira, no bairro São Cristóvão. 

Ao avistar a viatura da PM o 
condutor parou a motocicleta com 
placa de Papanduva e fugiu, deixan-
do somente o carona de 14 anos. O 
adolescente informou aos policiais 
que o condutor também era adoles-
cente e tinha 16 anos. 

Após confirmação pelo sistema 
do chassi e confirmado o responsá-
vel, foram cconduzidos a motocicleta 
e o carona para a Delegacia. 

CAMPO

Perturbação 
do sossego
No bairro Campo d’Água Ver-
de, pol ic iais  apreenderam 
aparelho de som uti l izado 
para perturbação do sossego 
alheio. O fato ocorrido na 
terça-feira, 22, próximo das 
23 horas, foi um flagrante dos 
PMs que se deslocavam pela 
rua Feres Coury. A Caminhone-
te GM/S-10 estava com o som 
em volume máximo. 

O condutor do veículo, 29 
anos, teve a frente do aparelho 
apreendida e encaminhada ao 
Fórum. 

ROUBO

Homem é pego 
em flagrante
Na terça-feira, 22, depois das 
21h30, viaturas da polícia se 
deslocaram ao bairro São Cristó-
vão na Rodovia SC-303, até uma 
lanchonete, onde um homem 
havia praticado furto e depois 
fugido do local. 

Após os policiais realiza-
rem patrulhamento, fizeram 
a abordagem de um suspeito 
com as características repas-
sadas pela vítima, que o reco-
nheceu como sendo o autor do 
roubo. O homem, 26 anos, foi 
preso em flagrante e encami-
nhado a Delegacia de Polícia. 
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Fiéis recebem os símbolos da 
Jornada Mundial da Juventude

CATÓLICOS

RODRIGO REIS
CANOINHAS

Mais de mil pessoas 
estiveram presentes 
na recepção da Cruz da 
Jornada e Ícone de Nossa 
Senhora em Canoinhas

Na quarta-feira, 23, os fiéis cató-
licos tiveram um motivo muito 
especial para acordar bem cedo. 
Foi por volta das seis horas da 
manhã que jovens, adultos e 
crianças puderam ver de perto 
os ícones da Jornada Mundial da 
Juventude, que estão viajando o 
mundo todo e desde 1986 e já 
passou por mais de 25 países.  

A JMJ chega ao Brasil pela-
primeira neste ano e será realiza-
do entre os dias 23 e 28 de julho, 
na cidade do Rio de Janeiro. 

A Cruz de madeira de 3,8 
metros e a imagem de Nossa 
Senhora chegaram pelo Portal 
da Cidade e seguiram em car-
reata até Praça do Centenário, 
ao lado da Matriz Cristo Rei, 
onde foi realizado missa campal 
com a participação do cantor 
Danilo Dyba e com a presença 
do prefeito Beto Faria e seu 
vice, Wilson Pereira. Após os 
fiéis participaram da animação 
e oração diante dos símbolos e 
realizaram a celebração de envio 
dos símbolos para a Paróquia 
de Três Barras, novamente em 
carreata pelas principais ruas do 
centro de Canoinhas. 

De acordo com o Fábio Ro-
drigues, segundo coordenador 
da Pastoral da Juventude da Pa-
róquia Santa Cruz, a organização 
do evento saiu tudo dentro do 
esperado. A vigília que antecedeu 
a recepção teve a participação 
de mais de 70 pessoas. “Foi um 
momento muito lindo para a ju-
ventude e para toda a comunida-
de, pois os símbolos são únicos” 
descreveu. 

Para o vigário paroquial, pa-
dre Fábio Luiz Hansch, essa pe-
regrinação permite aos jovens de 
todos os continentes reavivarema 
fé e compromisso com Cristo e 

com a Igreja. “É um momento 
histórico para a cidade. É tempo 
também de reanimar os jovens, 
levando a mensagem de Cristo 
até eles”, afirmou.

Todo o itinerário da passa-
gem dos ícones são rigorosa-
mente controlados, isso para 
que não haja atraso no percurso 
e prejudique o andamento da 
peregrinação.

Outras cidades da região 
também tiveram seu momento 

de devoção junto à peregrinação. 
Em Três Barras mais de 700 
pessoas estiveram presentes, 
em Major Vieira 600, Bela Vista 
do Toldo 200 e Irineópolis reuniu 
mais de 400. 

Aproveitando a JMJ a Cam-
panha da Fraternidade de 2013, 
que será lançada no dia 13 de 
fevereiro, quarta-feira de Cinzas 
terá como tema a “Fraternidade 
e Juventude” e o lema “Eis-me 
aqui, envia-me!” (Is 6,8).

HISTÓRIA
A primeira JMJ foi realizada em Roma, no ano de 1986, em 
nível diocesano. Sua origem vem dos encontros do Papa João 
Paulo II com os jovens em 1984 e 1985. Em 1984 foi celebrado 
na Praça São Pedro, no Vaticano, o Encontro Internacional da 
Juventude, por ocasião do Ano Santo da Redenção, quando foi 
entregue a Cruz Peregrina aos jovens. No ano de 1985 o Santo 
Padre anunciou a instituição da Jornada Mundial da Juventude. 
Desde então os encontros mundiais são realizados com interva-
los que variam entre dois e três anos. A última Jornada Mundial 
da Juventude ocorreu de 16 a 21 de agosto de 2011, em Madri, 
na Espanha. O segundo ícone, Nossa Senhora, “Salus Populi 
Romani”, uma cópia contemporânea de um antigo e sagrado 
ícone encontrado na primeira e maior basílica para Maria a 
Mãe de Deus, no Ocidente, Santa Maria Maior só passou a fazer 
parte da peregrinação em 2003, quando o papa João Paulo 2 a 
entregou para os jovens fiéis. 

CANOINHAS IRINEÓPOLIS

MAJOR VIEIRA

TRÊS BARRAS

Lu Moreira
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Organizadores encerram 
planejamento para edição 2013

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Principal conceito é oferecer um ambiente que comemore as igualdades na diferença, sem pré-conceitos onde todos se divertem

No início deste mês, a equipe 
organizadora da Confide Club 
encerrou o planejamento da 
edição 2013 da festa. Agora a 
equipe já trabalha com agen-
damento de atrações, locações, 
contratações e divulgação do 
evento que deve ter em torno 
de 30% mais de público este 
ano. A expectativa dos organiza-
dores é que esse ano o público 
cresça e a razão se explica pelos 
vários pontos promocionais na 
região.  “Quanto aos prepara-
tivos, podemos adiantar que as 
apresentações do Pop Music já 
estão confirmadas, inclusive que 
o set “Pop é Pop” vai apresentar 
todas as vertentes e tendências 
do gênero nos últimos dois 
anos”, comenta Paulo Ricardo 
Ferreira, um dos idealizadores da 
festa. Segundo ele, que trabalha 
em conjunto com Rafael Spies na 
organização da festa, em breve 
também será lançado um podcast 
com as novidades e bastidores da 
produção da festa.

A FESTA
O Confide Club é um grupo 
de amigos, formado no final 

de 2007, que busca promover 
entretenimento e conteúdo 
focado na diversidade e cultura. 
Entre as ações, está a realização 
da Festa Confide, que teve sua 
primeira edição em 2008. O 
grupo foca na representação do 
meio e respeito a diversidade, 
logo, faz campanhas contra a 
homofobia, apóia eventos liga-
dos ao Meio, faz contra-ponto 
ao autoritarismo machista, faz a 
representação política do meio, 
além de  dar destinação correta 
aos resíduos dos eventos que 
produz, bem como reaproveita 
materiais para evitar o desperdí-

cio e fortalecer a conservação do 
ambiente.  Ferreira salienta que 
a Confide, a exemplo de outros 
produtos focados na diversidade, 
atrai pessoas de todas as cidades 
da região, bem como, lógico em 
menor proporção, pessoas de 
cidades como Curitiba, Floria-
nópolis, Joinville, Jaraguá do 
Sul e também do sul do Paraná. 
“O principal conceito é oferecer 
um ambiente que comemore as 
igualdades na diferença, sem 
pré-conceitos no qual todos se 
divertem”, reforça. A última 
festa teve um fluxo de 250 par-
ticipantes e foi a  comemoração 

de aniversário de cinco anos. No 
ponto de vista dos organizadores 
foi a maior festa da história do 
evento. “A Confide White Party 
que aconteceu no ano passado, 
sugeria roupas brancas para 
simbolizar a Paz de Espírito, a 
Diversidade e a Compreensão,  
já que em cinco anos, o evento 
nunca teve uma briga ou agres-
sões”, explica Ferreira. Segundo 
ele, foram quase oito horas de 
festa, embalados por grandes 
hits da indústria pop, além das 
influencias da E-music, estilo 
que dá origem a primeira festa 
e que é mantido até hoje.

NOVIDADES
Para este ano a novidade di-
vulgada até agora foi a nova 
logomarca que representa a 
nova fase da festa. Conforme 
Ferreira, este ano o grupo fará 
uma edição mais tecnológica e 
por isso a busca por curvas e os 
efeitos 3D. “Tentamos sinteti-
zar do romancista turco Yasar 
Kemal que nos diz: ‘as pessoas 
sempre criam os seus próprios 
mundos de mitos e sonhos’, 
vamos além, pois convidamos as 
pessoas a viverem seus sonhos 
nesse pequeno mundo que ire-
mos propor”, finaliza.

Casa cheia na edição 2012 em comemoração aos cinco anos da festa; decoração é exclusivamente elaborada para o evento

Divulgação
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Música
ROSSI JÚNIOR rossijunior.jornal@gmail.com

BANDA CATARINENSE LANÇA 
CLIP DE ALTO NÍVEL

Após o su-
c e s s o  d a 
m ú s i c a 

Faísca ,  a  Ban-
da Mercosul de 
Xaxim-SC, lan-
çou a sua mais 
nova música de 
trabalho: Lobo 
Mau, na voz do 
interprete Alex 
e da Claciane. A música 
vem para ser mais um estouro como todas as outras já 
lançadas pela banda e foi editada em São Paulo e segue o 
estilo das músicas Tapada na Rachada e Coelhinho que são 
conhecidas nacionalmente na voz da Banda Mercosul.

Para marcar o lançamento a banda gravou o videoclipe da 
música em FullHD e utilizou a estrutura da própria banda. O 
clip foi gravado durante a madrugada mas a equipe começou 
ainda cedo a montar todo o ambiente. O clip dirigido pelo 
publicitário da banda, Roberto Rockembach, foi produzido 
em tempo record, segundo ele, foi pensado e produzido em 
uma semana. As gravações aconteceram em duas noites e a 
edição ocorreu em apenas um dia. A ambientação do clip se 
passou no interior da cidade de Xaxim-SC e teve por objetivo 
recordar uma floresta, ambiente em que segundo o conto 
vive o lobo mau. Estranhamente, esta versão de Chapeuzinho 
Vermelho, se arrisca um pouco mais que o normal e por isso 
tudo aconteceu à noite.

BANDA LEGAL TEM ÔNIBUS COM A 
NOVA PLOTAGEM 2013

A Banda Legal, se destacou no ano de 2012 após regravar a mú-
sica A Dama de Vestido Longo, do cantor Barrerito. Para destacar 
o sucesso da regravação da faixa, a banda substituiu a plotagem 
do ônibus para que as pessoas os conheçam a partir da música, 
trocando as frases antigas por trechos da música.

Dilma assegura 
redução na conta 

ENERGIA ELÉTRICA

Concessões de geração de energia elétrica poderão ser prorrogadas uma única vez

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

A presidente Dilma Rousseff fez  
pronunciamento à Nação para 
assegurar que a conta de ener-
gia residencial, comercial e da 
indústria terá redução de 20% 
e que não haverá racionamento 
no fornecimento de energia no 
país. A promessa de redução das 
tarifas foi feita pela presidente 
também em pronunciamento à 
Nação, no dia 6 de setembro, 
véspera do Dia da Pátria. A 
promessa rendeu popularidade 
da presidente, aferida em pes-
quisas de opinião.

O pronunciamento acontece 
num momento em que houve 
discussão forte sobre o risco de 
falta de energia no País. O go-
verno despachou 56 das usinas 
termelétricas, de um total de 68, 
para assegurar o fornecimento a 
todo o país. Isso foi necessário 
porque os reservatórios ficaram 
abaixo na margem de segurança 
em função da falta de chuvas. 
As chuvas recentes permitiram 
que os reservatórios recuperas-
sem capacidade.

Dilma Rousseff vem acom-
panhando o assunto diariamente 
e só agora se sentiu com segu-
rança para fazer este pronuncia-

mento à Nação assegurando a 
redução da tarifa e a garantia do 
fornecimento. No último dia 14, 
a presidente Dilma sancionou a 
lei 12.783, que prorroga as con-
cessões de geração de energia 
elétrica e reduz encargos seto-
riais de forma a oferecer tarifas 

menores ao consumir. De acordo 
com a norma, as concessões 
de geração de energia elétrica 
poderão ser prorrogadas uma 
única vez, pelo prazo de até 
30 anos, de forma a assegurar 
a continuidade, a eficiência da 
prestação e a tarifa mais baixa.

Consumidores, comerciantes e indústria serão beneficiados

Divulgação
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Alegria em dose dupla

As irmãs JORDANA E CAROLINA DAMASO formam-se neste final de semana e no 
dia 2 de fevereiro. JORDANA cola grau no curso de AGRONOMIA pela Uniguaçu de 
União da Vitória e CAROLINA DAMASO cola grau no curso de ADMINISTRAÇÃO 

pela Universidade do Contestado - UnC Canoinhas. Elas são filhas de Lorena Olesco-
vicz Damaso e Amarildo Damaso (in memoriam). “Que a alegria da formatura fique 
para sempre em suas memórias, pois o talento, a força de vontade e a persistência 

as trouxeram até aqui. Esperamos que esta vitória seja o início de muitas outras 
conquistas. Afinal, o que vocês alcançam hoje é uma pequena parte do que ainda 

podem conquistar com o seu talento. Parabéns!”

A
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE-FATMA
COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

MARCELO FIGURA, residente na Localidade de FELIPE SCHIMIDT Zona 
Rural, Município de CANOINHAS/SC, inscrito no CPF sob o nº 017.800.279-82, 
comunica que requereu á Fundação do Meio Ambiente- FATMA, Licenciamento 
Ambiental (LAP, LAI) para Atividades de SUINOCULTURA- TERMINAÇÃO, 
em sua propriedade, situado na localidade de Felipe Schimidt, município de 
CANOINHAS/SC.
O prazo de impugnação junto á FATMA é de 20 (vinte) dias corridos a partir da 
data de publicação e o licenciamento será concedido se atendida á legislação 
ambiental.

   MARCELO FIGURA                                                LUIS ALFREDO WENDT                                 
   CPF/CNPJ  017.800.279-82                                 Eng.Agrônomo Responsável
                                                                                      CREA/SC 013.555-1
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ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Reajuste de 7,5% apresentada pela representação dos fumicultores foi aceito

Definido o reajuste 
do preço para 
safra 2012/2013

FUMICULTURA 
FUSÃO 

Secretaria da 
Agricultura 
descarta ideia

O secretário de Estado da 
Agricultura e da Pesca, João 
Rodrigues, e os presidentes 
da Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária e Extensão Rural de 
Santa Catarina (Epagri), Luiz 
Hessmann, e da Companhia 
Integrada de Desenvolvimen-
to Agrícola de Santa Catari-
na (Cidasc), Enori Barbieri, 
decidiram em reunião no dia 
22, com aval do governador 
Raimundo Colombo, que não 
haverá a fusão da Epagri e da 
Cidasc. As duas empresas, que 
são vinculadas à Secretaria da 
Agricultura e da Pesca, vão 
continuar com suas funções 
específicas: A Epagri com a 
pesquisa e extensão rural e 
a Cidasc na defesa sanitária 
animal e vegetal. O secretário 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS 

João Rodrigues e os presiden-
tes da Epagri, Luiz Hessmann, 
e da Cidasc, Enori Barbieri, 
esclarecem que o Governo do 
Estado está desenvolvendo 
um estudo técnico, coordenado 
pelo secretário da Fazenda, An-
tônio Gavazzoni, para aumentar 
a eficiência de gestão e melho-
rar a estrutura das duas empre-
sas, garantindo e ampliando o 
atendimento ao agricultor. Eles 
informam ainda que seguem as 
ações de unificar os prédios dos 
escritórios municipais das duas 
empresas como forma facilitar 
o atendimento aos agriculto-
res e que também poderão 
ser desenvolvidas ações em 
conjunto. Na mesma reunião, 
o secretário João Rodrigues e 
o presidente da Cidasc, Enori 
Barbieri, reafirmaram que não 
haverá fechamento de escritó-
rios regionais da Cidasc.

A Secretaria de Estado da Agri-
cultura e da Pesca informa que 
o preço do tabaco para a safra 
2012/2013 foi definido esta se-
mana em reuniões individuais 
realizadas pela representação 
dos fumicultores do Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina e Paraná, 
com as empresas fumageiras. 
A proposta de reajuste de 7,5% 
apresentada pela representação 
dos fumicultores foi aceita pelas 
empresas, eleva o preço do BO1 
para R$ 8,70 o quilo e R$ 130,50 
a arroba. De acordo com os 
representantes dos produtores 
de tabaco, o resultado das reu-
niões é considerado positivo, já 
que além do reajuste, também 
foi assinado o protocolo que 
proporciona diversas garantias 
ao fumicultor, como a compra 
de toda a safra, pagamento em 
quatro dias e frete. O acordo, 
feito individualmente com cada 
empresa, garante a revisão dos 
valores das subclasses de tabaco 
e de uma avaliação conjunta do 
custo de produção. O secretá-
rio da Agricultura e da Pesca, 
João Rodrigues, ressalta que o 
setor produtivo do tabaco em 
Santa Catarina é um dos mais 
importantes da economia es-

tadual e traz ganhos reais para 
o desenvolvimento econômico, 
social e ambiental catarinense, 
envolvendo 55.143 famílias inte-
gradas nas indústrias beneficia-
doras e exportadoras de tabaco, 
revelam dados da Secretaria de 
Estado da Agricultura e da Pes-
ca. Anualmente são plantados 
123.900 hectares, produzindo 
em média 252 mil toneladas 
por ano.

 
PRODUÇÃO 
O Brasil é o segundo maior pro-
dutor de fumo no mundo e Santa 
Catarina é o segundo maior 
produtor do Brasil, produzindo 
33% de todo o tabaco produzido 

no País. O tabaco representa 
7,3% de todas as exportações 
catarinenses. O fumo produzido 
em Santa Catarina tem quali-
dade diferenciada para o mer-
cado exportador, com aromas 
diferenciados, e é essencial nas 
misturas dos fumos produzidos 
nos Estados Unidos, Europa e 
Ásia. O secretário João Rodri-
gues observa que produzir fumo 
na agricultura familiar ainda é a 
atividade que traz renda e equi-
líbrio nas propriedades, gerando 
uma receita média bruta por 
família de R$ 28 mil e inserindo 
no PIB agrícola estadual uma 
receita bruta para os produtores 
rurais de mais de R$ 1,55 bilhão.

Ações de unificar os prédios dos escritórios municipais 
das duas empresas continuam sendo estudadas como 
forma facilitar o atendimento aos agricultores

Presidente Hessmann e diretores Ditmar (esq) e 
Palladini (dir), informando que não haverá fusão

Preço do tabaco para a Safra 2012/2013 foi definido

Divulgação
Divulgação
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O melhoramento genético em pecuária 
leiteira a pasto em nossa região

ANA LÚCIA HANISCH*

No Brasil, debater a questão 
de raça para produção lei-
teira é sinônimo de discus-

são pós-jogo de futebol: quem ga-
nhou reivindica os méritos e quem 
perdeu culpa o juiz, o campo e até 
a bola que era redonda demais. 
Moral da história: os dois lados 
sempre têm razão, sendo melhor 
encerrar este tipo de conversa o 
mais cedo possível. Porém, saindo 
para o campo técnico e atuando 
profissionalmente é necessário 
adotar procedimentos mais racio-
nais e pautados em tecnologias e 
experiências saudáveis.

A ênfase exagerada normal-
mente creditada à genética e ao 
aumento da produção por vaca, 
tendo a produção individual um 
forte apelo comercial, não leva 

em consideração dois fatores 
importantíssimos da produção 
animal. A primeira questão im-
portante para o produtor de 
leite é ele compreender que a 
atividade é sua forma de ganhar 
dinheiro e não medalhas. O me-
lhoramento genético faz parte 
do planejamento integrado da 
unidade de produção, não sendo 
uma ação isolada, envolvendo 
alimentação e nutrição, bem es-
tar animal e humano, sanidade e 
outras, de nada adiantando fazer 
inseminação ou pagar caro uma 
dose de sêmem se não estiver 
resolvida a parte de nutrição e sa-
nidade, por exemplo. Também, é 
importante saber que a genética 
responde por cerca de 25 a 30% 
da produção, sendo o restante 
por conta dos outros fatores 
de manejo (água, alimentação, 

sanidade, conforto, etc.).
O segundo fator diz respeito 

da Lei dos Retornos Decrescentes, 
pois biologicamente os retornos 
diminuem para cada unidade adi-
cional de insumo após a fase linear 
de resposta. Exemplificando de 
forma bem resumida: no cálculo da 
dieta da vaca leiteira, o primeiro kg 
de concentrado retorna 1,2 kg de 
leite, o segundo kg de concentrado 
retorna 0,9 kg de leite e assim su-
cessivamente para menos.    

O melhoramento genético 
deve ser muito bem planejado, 
uma vez que este investimento 
traz benefícios (ou prejuízos) 
em médio e longo prazo. Para 
iniciar um programa em nível 
de propriedade precisamos pri-
meiro realizar um diagnóstico 
criterioso de todo o sistema de 
produção e concluir qual ou quais 

são os fatores mais limitantes à 
produção leiteira. Mas, chega-
do o momento de programar o 
melhoramento genético, uma 
constatação importante é o fe-
nômeno da interação genótipo 
x ambiente, que recomenda 
cautela. Nem sempre o melhor 
touro em outras condições de 
ambiente se confirmará como o 
melhor touro nas condições do 
Brasil. Assim, quando escutar 
que a filha de determinado touro 
produziu 10.000 litros de leite, se 
pergunte se o seu sistema de pro-
dução é igual ao desta vaca. Se 
não for, certamente esta genética 
lhe trará problemas e precisa de 
uma responsável orientação para 
o programa de melhoramento 
genético. Hoje está demonstra-
do que a vaca menor vive mais 
tempo, é melhor conversora de 

alimentos em leite, tem menos 
problemas de saúde e melhor 
fertilidade, podendo produzir 
mais nas condições ambientais 
e nutricionais possíveis em nossa 
região, diminuindo a necessidade 
de descartes e os custos com re-
posição, que são exagerados em 
muitas propriedades, corroendo 
os ganhos do produtor. 

A EPAGRI, através do seu 
programa de produção leiteira, 
possui no planejamento integral 
da propriedade seu foco de tra-
balho, não tratando apenas do 
melhoramento genético, buscan-
do resultados em médio e longo 
prazo com economia e segurança 
para o produtor.

Eng. Agr. Daniel Dalgallo 
EPAGRI – Escritório Municipal 

de Porto União

campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

Inscrições para o Programa 
vão até 19 de fevereiro

SANTA CATARINA ALFABETIZADA 
Serão disponibilizadas 
até 600 vagas para a 
função de alfabetizador 
e até 60 para a função 
de coordenador de 
turmas

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Estão abertas até o dia 19 de 
fevereiro as inscrições para a se-
leção/credenciamento de alfabe-
tizadores, tradutores-intérpretes 
de libras e coordenadores de 
turmas, para atuarem em turmas 
de alfabetização de jovens, adul-
tos e idosos do Programa Brasil 
– Santa Catarina Alfabetizada. 
O Programa será oferecido em 
todas as regiões do Estado e 
terá duração de oito meses. O 
resultado da seleção sai no dia 22 
de fevereiro, conforme Edital n° 
031/SED, de 21/12/2012.

Para a inscrição, os inte-
ressados devem procurar as 
Gerências Regionais de Edu-
cação (Gereds) e os Centros de 
Educação de Jovens e Adultos 
da sua região.

Serão disponibilizadas até 
600 vagas para a função de 
alfabetizador e até 60 para a 
função de coordenador de tur-
mas, os quais serão convocados 

conforme a disponibilidade do 
programa. Ficam reservadas 
5% das vagas para candidatos 
com necessidades especiais, 
conforme artigos 35, 36 e 37 da 

Lei Estadual nº 12.870/04. As 
atividades têm início no dia 4 
de março.

Com recursos do Fundo de 
Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) serão destinadas bol-
sas no valor de R$ 400 mensais 
para o alfabetizador e para o 
tradutor-intérprete de Libras 
que atua em uma turma ativa; 
R$ 500 para o alfabetizador 
que atua em uma turma ativa 
de população carcerária ou 
de jovens em cumprimento 
de medidas socioeducativas; 
R$ 600 para o alfabetizador e 
tradutor-intérprete de Libras 
que atua em duas turmas de 
alfabetização ativas; R$ 600 para 
o alfabetizador-coordenador de 
cinco turmas de alfabetização 
ativas; e R$ 750 para o alfabeti-
zador que atua em duas turmas 
ativas de estabelecimento penal 

ou de jovens em cumprimento 
de medidas socioeducativas.

“Com o propósito de que 
seja garantido o direito de aces-
so à escolarização, iniciando 
pelo processo de alfabetização, 
o Programa Brasil/SC Alfabeti-
zada, por meio da SED, faz cha-
mamento a toda sociedade para 
buscar estratégias de incentivo 
ao jovem, adulto e idoso a fim 
de que os mesmos possam se 
inserir no mundo letrado, bus-
cando sua efetiva cidadania”, 
reforça a gerente de Educação 
de Jovens e Adultos da SED, 
Elisabete Paixão.”

O Programa Santa Catarina 
Alfabetizada é uma parceria 
entre a SED e o Ministério da 
Educação, por meio da Secre-
taria de Educação Continuada, 
Alfabetização, Diversidade e 
Inclusão (Secadi).

1. Período de inscrição: até 19 de fevereiro de 2013

2. Análise da documentação: 20 e 21 de fevereiro de 2013

3. Divulgação do Resultado: 22 de fevereiro de 2011.

4. Prazo para interposição de recursos: 25 de fevereiro de 2013.

5. Divulgação do resultado final da Chamada Pública: 

28 de fevereiro de 2013.

6. Início das atividades: 4 de março de 2013. 

Arte CN

CRONOGRAMA
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Classificados

Casas - Venda

Terrenos

Apartamentos - Venda

Aluguéis

Animais

Serviços

Diversos

PAULUK E CIA LTDA TERRAPLENAGEM
Aterro, corte e limpeza de terrenos, abertura e 
limpeza de valas, demolições. Venda de terra, 
areia e brita. Fone: 3622-6873. Rua José Barto-
lomeu Fedalto, 49 – Alto das Palmeiras.

ALUGO CAMA ELÁSTICA
Piscina de bolinha. Fone: 3622-6681 ou 9115-4081.

CENTRO 
Apartamento na região central de Canoinhas. 
Fone: 9126-9133.

FAZEMOS CORRENTE PARA CALHA
Falar com Viviane ou Gilmar. Fone: 3622-5747.

ENCRUZILHADA
Terreno com 686 m², à 300m da BR, com água. 
Valor: R$ 8 mil. Fone: 8403-0307.

CAMPO D’ AGUA VERDE 
Vendo 2 casas no mesmo terreno na rua Epaminon-
das Ricardo da Silva, nº 630, sendo uma delas mista. 
A 1ª casa, com 3 quartos, sala, banheiro, cozinha, 
lavanderia, garagem e um ótimo espaço. Na 2ª casa 
contém 1 banheiro, cozinha, 1 quarto e 1 garagem, 
ótimo espaço. Casa toda murada com grades. Valor: 
R$ 150 mil. Fone: 8911-2838, falar c/ Olivia.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na rua Guilherme Prust, nº 520,  próx. a Rádio 
Clube. Valor: R$ 43 mil. Fone: 9610-2986/9177-
1102 ou 9182-0014.FARTURA

Terreno com 44.000m²,  na localidade da Fartura 
com frente comercial, uma casa, um barracão, água 
encanada, um poço, luz, à 10 km de Canoinhas. 
Fone:8825-7014 ou 8830-6782, falar com Ivonei. CORTE E PODA DE ÁRVORES

Roçadas, limpeza de caixas d’água. Fone: 
3622-3327 falar c/ Silvano ou 3622-5679 falar 
c/ Edson.

MAJOR VIEIRA 
Vende-se terreno com 15ha em Toldo de Cima, 
20km da cidade, sendo 5ha de lavoura forma-
da podendo chegar a 12ha, com água, energia, 
acesso próprio, bem localizado. Opção de 
compra de + 20ha na divisa. Valor: R$ 150mil, 
abaixo da avaliação, aceito veiculo, ou parcela-
mento. Fone: 9203-5741 ou 9657-4100.

SOSSEGO
Casa de alvenaria, próximo a Escola Cabral, 
com 104m² de área construída. Valor: R$ 185 
mil. Fone: 8431-2861.

JARAGUÁ DO SUL
Casa com 160m², troca-se por terreno em 
Canoinhas ou Três Barras. Situado no bairro 
Estrada Nova nº 35. Fone: (47) 3370-3357 
ou8424-2141 falar c/ Arildo ou Tereza.

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa de madeira na rua Frederico Hass sem 
nº. Valor: R$ 75 mil, aceita carro. Fone: 
8830-2676.

ALUGA-SE
Piscina de bolinha e cama elástica. Fone: 3622-
8299 ou 8496-1280.

FILHOTES DE PINSCHER
Fone: 3624-0100.

BICICLETA CALOI 10
Usada. Fone: 3622-8290.

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa com 3 quartos, sala, cozinha, copa, 
churrasqueira, 2 banheiros, garagem e abrigo. 
Fone: 9688-9707 ou 8817-0948.

PRÓX. RÓTULA BAIRRO APARECIDA
Terreno com 850m² na rua Cidade de jaú, ao 
lado da Academia. Valor: R$ 190 mil. Fone: 
8811-6979 ou 3622-5727.

COMPRA-SE
Terreno de 10 a 15 mil m², que seja plaino e 
não tenha mata até 5 km do centro. Fone: 
3622-5990 ou 9936-5414.

COMPRO TERRENO 
Para financiamento, no bairro Jardim Esperan-
ça. Fone: 47-8443-5427 falar com Gilmar.

CASA DE ALVENARIA
Casa com 3 peças, garagem, na rua Roberto 
Enes Filho, bairro Alto das Palmeiras. Fone: 
3622-5055, falar com Serafina Krull.

FRETES
Fone: 3622-5373 ou 3622-3375 falar c/ Pedro.

MESA DE MADEIRA ANGELIN PEDRA
Medida de 4,50m. Acompanha 2 bancos de 
Pequi, com 4,30m de comprimento. Ambas 
peças são desmontáveis, madeira proveniente 
do Pará. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 3623-0043 
ou 8807-6088 falar c/ Mari Três Barras.

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa para trocar por apartamento. Fone: 3622-7170.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Terreno com 430m²,  próximo ao condomínio Mo-
radas do Campo. Valor: R$ 65 mil. Fone: 3624-0104.

CASA DE PRAIA EM BARRA DO SUL-SC
Frente para o mar, acomodações para 8 pes-
soas, com churrasqueira e garagem. Aluga-se, 
à partir do dia 3 de janeiro de 2013. Valor da 
diária: R$ 250. Fone: 9923-9205.  

SALA COMERCIAL NO CENTRO
Nova, com 26m², com banheiro, na rua Eugê-
nio de Souza. Valor: R$ 500. Fone: 3622-8290.

APARTAMENTO PRÓXIMO AO HOSPITAL
Com 2 quartos, sendo 1 suíte, banheiro social, 
sala TV, sala estar, cozinha, lavanderia, chur-
rasqueira, garagem fechada, portão eletrônico, 
teto em gesso, ótimo acabamento. Valor: R$ 
790. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

MESA DE PEBOLIM OFICIAL
Valor: R$ 400. Fone: 3623-1347 ou 8842-1105 
falar c/ Edson.

MÁQUINA DE LAVAR CONSUL
7,5 kg. Valor: R$ 400. Fone: 9655-8995 falar 
c/ Mara.

VENDO CARTA DE CRÉDITO 
Que pode ser utilizada para comprar ou cons-
truir imóvel em qualquer local de Santa Catarina 
no valor total de R$ 110 mil, entrada de R$ 6 mil 
+ parcelas de R$ 1,1 mil. Fone: (48) 3626-3141.

CASA DE ALVENARIA
Com 270m², 10% de madeira, com varanda, 
hall de entrada, 4 quartos, sala de visita, sala 
de televisão com lareira, 2 salas de jantar (1 
com armário embutido), cozinha mobilia-
da, área de serviço, garagem para 2 carros, 
terreno 1250m². Valor: R$ 290 mil. Fone: 
3627-2235.

PORTÃO BASCULANTE
Medidas 2,90 x 2,30 metros, Novo. Valor: R$ 1 
mil. Fone: 9994-3078.

JARDIM ESPERANÇA
Casa de alvenaria com 90m², terreno com 
650m², todo murado, na rua Basílio Hume-
nhuk, com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, churrasqueira. Valor: R$ 150 mil 
ou troca-se por terreno em Bela Vista ou 
Canoinhas. Fone: 8842-2619.

ALTO DO MUSSI
Vende-se ou troca-se um terreno de 473 
m² nas proximidade da empresa Mili, rua 
asfaltada. Valor: R$  20 mil - aceita-se troca por 
carro do mesmo valor ou de menor valor como 
parte de pagamento. Fones: 3622-6090, 9124-
0775 ou 9993-5136, falar com Elias.

ALUGA-SE BARRACÃO
Na rua Feres Coury, 1158. Fone: 3622-6578, 
falar com Waldeci ou Zilma.

ALUGO CASA EM ITAPOÁ
Em Balneário Itamar, com 3 quartos, suíte, 
garagem, churrasqueira, com televisão e para-
bólica, próximo ao mar. Fone: (47) 9959-9718.

PEDAL DUPLO DE BATERIA
Da marca Mapex. Valor: R$ 450. Fone: 9692-8226.

FILHOTES DE LABRADOR
Ótima linhagem. Fone: 9673-8714 falar c/ 
Samanta.

CLÁUDIO IARROCHESKI SERVICE
Construção da fundação ao acabamento, reparos, 
instalações e manutenção. Fone: 9156-9697 ou 
9210-5576.

CASA EM BARRA VELHA
Para temporada. Valor a combinar. Fone: 9156-
9697 ou 9210-5576.

CASA EM ITAPOÁ
Balneário Itamar, com televisão parabólica, 
3 quartos, 1 suíte, garagem e churrasqueira, 
próximo ao mar. Fone: 9959-9718.

APARTAMENTO EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Para temporada. A 2 quadras da praia. Fone: 
3622-3170 ou 8822-7002.

APARTAMENTO NO CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na Av. Expedicionários, com 140m². Fone: 9937-4406.

MÁQUINA DE LAVAR MÜLLER
Valor: R$ 200. Fone: 9118-4673

VENDO LENHA
Picada para fogão, forno. Eucalipto. Fone: 
8904-8773.

JOGO DE QUARTO
Estilo colonial, todo em imbuia. Valor à combi-
nar. Fone: 3622-0623.

APARADOR DE GRAMA TRAMONTINA
Valor: R$ 100. Fone: 9118-4673

VENDO LOJA DE AUTO PEÇAS EM 
FUNCIONAMENTO
Clientela formada e ótima localização na rua 
Caetano Costa. Fone: 3622-2933.

FILHOTE DE PASTOR ALEMÃO
Fêmea, com 55 dias, vacinada. Valor: R$ 150. 
Fone: 9261-6064, com Marcio.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa com 73M², na rua Teodoro Humenhuk. 
Valor: R$ 98 mil. Financiamento pela Caixa. 
Fone: 9959-8523.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

MINI BUGGY
Winner, ano 2000, com motor de marca bran-
co, 5.0, 2 tempos amarelo, em ótimo estado. 
Valor: R$ 1,3 mil. Fone: 3622-1599, com Alan.

BUFFET DE CACHORRO QUENTE
Novo. Pode ser adaptado em automóvel. 
Valor: R$ 250. Fone: 3622-8290.

UP PERFUMES IMPORTADOS
A UP! Traz da França para você as fragrâncias 
dos perfumes mais famosos do mundo, a pre-
ços acessíveis. Fone: 9986-2945 falar c/ Karin.

MÁQUINA DE RECARGA DE CARTUCHO
Modelo A20 Master Ink. Valor: R$ 1,5 mil. 
Fone: 8471-6765.

APARELHO MINEOURO (CAÇA TESOURO)
Localiza qualquer metal enterrado. Fone:  
3622-4321 ou 9966-0190.

VENDE-SE PAPELARIA EM TRÊS BARRAS
Com estoque completo. Fone: 3623-0937, falar 
com Célia.

COMUNICADO
À partir do dia 19 de janeiro, a SORVE-
TERIA ALTO ASTRAL estará atenden-
do em novo endereço: na rua EUGÊNIO 
DE SOUZA, Nº 186, PRÓXIMO AO 
KASARÃO. Aguardamos vocês lá!

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Casa com 160m² e terreno com 460m², com 3 
quartos, 2 salas, cozinha, sala de jantar, 2 banhei-
ros (1 com hidro), garagem, janela com grade, 
toda murada. Rua Alfredo Paul, 2370, próximo a 
escola Júlia Zaniollo. Vende-se ou troca-se por casa 
em Joinville. Fone: 9929-4829 ou 9934-8938.

CHÁCARA EM MARCÍLIO DIAS
Com 15.716m², área comercial medindo 60m², 
mais uma casa mista com 120m², paiol, 3 tan-
ques de peixes, reflorestamento com bracatin-
ga, erva-mate e aproximadamente 2 mil pés de 
eucalipto com 1 ano + reserva legal. Rua Maria 
Olsen, nº 1037, Marcílio Dias ao lado da sede 
UnC. Valor a combinar, no local com Mario.

TERRENO RURAL EM RIO PETRINHO
Com 7 alqueires, na Br-280, próximo a gruta 
Nossa Senhora Aparecida. Fone: 9929-4829 ou 
9934-8938.

RIO D’AREIA DO MEIO
Terreno com 11 alqueires, a 26 km de Canoinhas. 
Preço e dúvidas à consultar no telefone: 3622-1484.  

MESA DE MADEIRA DE IMBUIA DESMONTÁVEL
Feita a pouco tempo, própria para churras-
queira. Medindo 2,5m. Valor: R$ 800, aceito 
freezer vertical no negócio. Fone: 3623-1122 
ou 8468-8904 falar c/ Alírio. 

BARRACA 
Bertoni, seminova, mod. Itapoã (canadense) 
cap. para 5 pessoas. Valor: R$ 210. Fone: 3622-
0177 ou 9942-7377.

PLAYSTATION II
Com 2 controles sem fio + memory card + 40 jogos. 
Valor: R$ 200. Fone: 3622-0177 ou 9942-7377.

TAPETES EM VINIL PERSONALIZADOS 
Kapazi, ótimo marketing para sua empresa 
ou escritório. Várias e novas cores à escolher. 
Fone: 3622-6475 ou 9975-1799.

FILHOTE DE AUSTRALIAN
Com 45 dias. Fone: 8835-1588 falar c/ Mar-
celão.

CACHORRO DA RAÇA AUSTRALIAN
Cor branco e vermelho. Valor: R$ 250. Vende-
-se ou troca-se por fêmea. Fone: 8848-4169, 
falar com Júnior.

DOA-SE GATOS
Com 1 mês. Fone: 8806-3370 falar c/ Gilnei.

FILHOTES DE BEAGLE
Fone: 3622-6986 ou 8824-5298 falar c/ Luiz.
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Classificados

Carros

Motos

Diversos

Caminhões/Tratores

BARCO DE ALUMÍNIO
Carretinha documentada e motor 15 hp. Fone: 
9617-4354.

CAMINHÃO CHEVROLET ANO 73 MOTOR 
MERCEDES 1113
Câmbio Clarck, carroceria de madeira, pneus 
em bom estado com sirene de ré, alerta. Valor: 
R$ 20 mil. Fone: 3622-8745. 

GOL G4 TREND 2009
Ar quente, limpador e desembaçador traseiro, 
alarme, trava, pneus novos. Valor: R$ 18,5 mil. 
Fone: 8803-4246.

FAZER 2008
Baixa quilometragem. Valor: R$ 7 mil. 
Fone: 9139-2536, falar c/ Jackson.

LANCHA DE FIBRA
Com motor 35Hp, volante, bomba d’água, car-
reta rodoviária e documentação em dia. Valor: 
R$ 8 mil. Fone: 8829-4838 falar c/ Fernando.

CAMINHÃO MB 1113 ANO 80-81
Truck graneleiro turbinado, pneumático, freio 
a ar, pneu mil carcaça 1313, em ótimo estado. 
Valor: R$ 45 mil, troca-se por caminhão me-
nos. Fone: 9213-3171 falar c/ Paulo.

CAMINHÃO MBL1518 ANO 89
Reduzido, graneleiro, motor, caixa e diferencial 
novo. Fone: 9617-4354.

PALIO FIRE FLEX ANO 2006
Cor preta, 2 portas, vidros elétricos, trava e 
alarme, desembaçador traseiro, única dona. 
Valor: R$ 15 mil. Fone: (47) 3622-1136 ou 
9621-4115, com Rosani.

VENDO MONZA ANO 89/90  GRAFITE
4 portas, completo, com vidros e travas 
elétricas, direção hidráulica e com volante 
escamoteável. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 8902-
6905 ou 9126-3815. 

UNO MILLE FIRE 1.0 ANO 2008
Cor vermelha, 4 portas, kit way: ar quente, lim-
pador e desembaçador traseiro,  trava elétrica 
nas 4 portas, protetor para-lamas, pneus no-
vos, motor original 72.000 Km. Ótimo estado 
de conservação. Preço de tabela Fipe: R$ 16,9 
mil. Valor: R$ 15,9 mil. Fone: 9935-3720.

FIESTA CLASS ANO 2009
Sedan completo, cor prata. Fone: 9656-0412.

TIPO ANO 95
4 portas, com vidro elétrico, mecânica 
revisada, pintura nova. Valor: R$ 4 mil. Fone: 
8835-6306 ou 8880-1424.

STRADA 2008 FIRE
Cabine estendida, 1.4, completo. Fone: 8873-3707.

PAGERO SPORT SE
4x4, automotiva, turbo Interculer, ano 2006, 
cor preta, IPVA 2013 pago. Valor: R$ 58 mil ou 
R$ 44 mil + 25x de R$ 1.058,00. Carro impecá-
vel. Fone: (42) 9155-9198 ou (47) 8837-3434.

VECTRA 2.2 8V ANO 1999
Cor prata, ar condicionado, vidro elétrico, trava 
elétrica, direção hidráulica, rodas aro 17 es-
portivas, faróis com regulagem elétrica, faróis 
de neblina, porta-malas elétrico, banco com 
regulagem de altura, quilometragem 148 mil, 
originais, manual, revisões em dia. Valor: R$ 
20 mil, aceita-se proposta. Fone: 8834-2646 ou 
3624-2305 falar com Mario.

VOLKSWAGEM 790 ANO 88
Cor branca, com carroceria. Valor: R$ 30 mil. 
Fone: 96343076 ou 9173-1156 falar c/ Marcelo.

CELTA 2004 MOD. 2005
Em bom estado de conservação. Valor: R$ 15,5 
mil. Fone: 9204-7295 falar c/ Antonio.

S10 2.8 DIESEL ANO 2001
Cor preta de Três Barras. Fone: 3623-0170.

UNO FIRE 2002 BRANCO 
Com alarme, trava elétrica e ar quente. Excelente 
estado. Valor: R$ 10,5 mil. Fone: 3622-6475.

JIPE WILLYS CJ5 ANO 66
Em ótimo estado de conservação, funcionando 
perfeitamente e ideal para trilhas. Contato: 
9972-1121, falar com Willian.

PALIO 1.0 
4 portas, ano 00/00 DH, vidro elétrico, cor ver-
melho. Valor: R$ 10 mil, à vista. Fone: 8812-7643. 

GOL RALLY 1,6 ANO 2009
4 portas DH, farol neblina, roda liga, pneus 
aro 15, som com mp3,cor vermelho. Valor: R$ 
25mil. Fone 8812-7643. 

GOL 2007 COR PRATA
4 portas, vidros e travas elétricas e desemba-
çador, com 68 mil Km. Valor: R$ 18 mil. Troca-
-se por outro de maior valor. Fone: 8808-3491.

COROLLA ANO 2000
Troca-se por Gol ou Palio. Fone: 9918-2964.

FIESTA SEDAN 1.0
Ano 2006/Modelo 2007, completo. Valor: R$ 
10 mil e assumir 37 parcelas de R$ 671,80. 
Fone: 8455-7622.

KOMBI FLEX 2009
Com 34 mil Km. Fone: 8843-1025.

CAMINHÃO MB 1313, ANO 76 
Mod.82, verde, D.H, pneumática, graneleiro, 
motor novo, com garantia, pneus novos diantei-
ros e tração. Valor: R$ 55 mil. Fone: 8853-8455.

CELTA LIFE 2010 
Prata, novo. Valor: R$ 18,5 mil. Fone: 9975-1799.

KADET SL, 1.8
Gasolina, pneus e bateria nova, mecânica 
revisada, ano 90. Valor: R$ 4,8 mil. Fone: 9115-
5840 ou 9674-3292.

GOL 1.6 ANO 99
Direção hidráulica, ar quente e desembaçador, 4 
portas, cor prata. Valor: R$ 11 mil, abaixo do valor 
da tabela FIPE. Fone: 3622-2744 ou 8912-4047.

CORSA SEDAN 2010 PRETO
Pneus novos, vidro elétrico alarme e travas 
elétricas. Vende-se ou troca-se por moto 125. 
Fone: 9698-9416.

YES EM 125 ANO 2010 AZUL
Pneus novos, documentos até outubro 2013. 
Valor: R$ 3,650 mil. Fone: 8440-5130.

MONTANA 1.4, 2010
Vermelha, DH, VE, AL, capota marítima, linda. 
Valor: R$ 23 mil - só vendo. Fone: 8853-8455.

FOX 1.0 CITY ANO 04\04
Cor vermelho, em ótimo estado de conserva-
ção. Valor: R$ 16 mil (abaixo da Tabela Fipe). 
Fone: 8853-8455.

ENGATE PARA CARRETA DO FORD FOCUS
Para 700kg, seminovo. Valor: R$ 170. Fone: 
9173-1156 ou 9634-3076 falar c/ Marcelo.

CELTA 2 PORTAS ANO 2009
Cor prata. Valor: R$ 17,9 mil, aceita troca por menor 
valor. Fone: 9933-8054 ou 8440-4618 falar c/ Pedro.

HONDA CG 150CC FAN ESI
Cor vermelha, em ótimo estado, ano 2010 gás, 
com alarme e baú bagageiro, documentação 
ok, único dono. Valor: R$ 3,7 mil, á vista. Fone: 
8401-4053 falar c/ Rodrigo.

SUNDOW WEB 100
Cor prata, com documentação em dia. Valor: 
R$ 2,5 mil. Fone: 8471-6765.

GOL ANO 97
Troca-se por carro ou moto de menor valor, 
restante em materiais de construção. Fone: 
8895-4137, falar com Célio.

STILO ANO 2003
Cor prata, troca-se por carro de menor valor, 
restante em materiais de construção. Fone: 
8895-4137, falar com Célio.

GOL SL 93
Motor 1.6, branco. Valor: R$ 5,5 mil. Fone: 
9212-9683, falar com Rodrigo.

MONZA 2P. 93
Bordô, rodas de liga 16, direção hidráulica, 
vidros elétricos. Valor: R$ 7 mil. Fone: 9212-
9683, falar com Rodrigo.

CORSA CLASSIC 97
Branco, rodas de liga 14, som, vidros elétricos, 
direção hidráulica, motor 1.6 8V, gasolina,. Valor: 
R$ 12 mil. Vendo ou troco por carro de menor 
valor. Fone: 9212-9683, falar com Rodrigo.

VENDE-SE HONDA FAN
Ano 2008, cor cinza. Valor: R$ 3,1 mil. Fone: 
8491-2780 ou 8491-0269.

SAVEIRO 1.8 mi 2001 
Dourada, roda 14, capota marítima. 
Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 8852-8040.

SANTANA EVIDENCE
98, completo, quatro pneus novos, ótimas 
condições. Fone: 9266-3652, falar com Ilario 
Batista da Cruz.

PEUGEOT 206 
4 portas, 1.6, 2003, com ar condicionado, 
banco de couro, completo, preto, pneus novos. 
Valor: R$ 16 mil. Fone: 9975-1799.

UNO WAY 2010 
2 portas, vermelho, impecável, com 30 mil km. 
Valor: R$ 17,8 mil. Fone: 9200-0243.

TRATOR NO GARFO
Guincho próprio para madeira, motor Mer-
cedes CBTE. Troca-se por caminhão ou carro. 
Fone: 9628-7381.
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Enfoque

FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ O  MEIO-
DIA DE QUARTA-FEIRA.

ANIVERSARIANTES
20/01 - Evaldo S. Antocheski
23/01 - Raul Antocheski
26/01 - Alessandra Alves
25/01 - Daniel José Martins Júnior
25/01 - Simone Almeida dos 
Santos
25/01 - Luis Eduardo Szczerbowski
25/01 - Luciano Fonseca
25/01 - Karine Oliskovicz 
Milcheski
26/01 - Thaís Cornelsen
26/01 - Tainara Alves Pereira
26/01 - Inês Marchiniack 
Bernardo
26/01 - Natali Litz
26/01 - Lucieli Siems
26/01 - Willian Waldmann
27/01 - Cristian Novack de Souza 
27/01 - Laudivina Pereira Mendes
27/01 - Júlia Adriane Carlos
27/01 - Sebastião de Oliveira
28/01 - Marcos R. Wendt
28/01 - Artur Guimarães Júnior
28/01 - Florentino Claudir 
Sucheck
28/01 - Villandir Leal Padilha
28/01 - Ester Grosscopf
28/01 - João Iloir Alves dos Santos
28/01 - Claudinei Hatmann
28/01 - Marcela de Cássia Paulo
29/01 - Elisangela Antocheski
29/01 - Josi Vori Batista
29/01 - Edivaldo Cézar Sorg
29/01 - Suliane Martins de Matos
30/01 - Mariane Muller da Rosa
30/01 - Janete Pereira
30/01 - Nancy Rodrigues
30/01 - Anderson Luis Bechel
30/01 - Marcos Vinicius 
Machiavelli
31/01 - Sueli G. Gonçalves
31/01 - Amanda Maria Chagas
31/01 - Araci da Silva

Quem esteve de aniversário 
na terça-feira, 22, foi a querida 
Meillin Cristiane Falkevicz de 
Andrade. Seu esposo Diogo e 
seu filho João Valentin desejam 
muitas felicidades, amor e paz. 
Parabéns!

Um carinho 
especial para 
José Pangratz 
Neto (na foto 

com o avô José 
Pangratz Filho) 
que completou 
idade nova no 

mês de dezem-
bro. Abraços 
de todos os 

familiares.

Neste sábado, 26, completará 1 
aninho de feliz existência Yuri de 
Almeida Mota, seus pais Tatiana 
e Gustavo e seus avós João Sam-
paio e Anizia desejam que sua 
vida seja repleta de amor, saúde, 
paz e alegria.

Festa em dose dupla na família de Josete Vaz. No dia 15, Lucas Vaz 
Kutacz fez 8 anos e no dia 23, Igor Kauã Vaz fez 1 aninho. “Que 

Deus os abençoe e lhes dê vida longa!” Votos dos pais Rosângela e 
Juliano e Cirlene e Evaldo. 

Na terça-feira, 22, o garotinho 
Luis Fernando Ribeiro comple-
tou 3 anos. Um linda festinha 
está sendo preparada em sua 
casa para receber neste domin-
go, 27, amiguinhos e familiares. 
Beijos carinhosos de seus pais 
Araquen e Francine e do mano 
Vinicios.

Thaís Cornelsen Padilha, completa 
10 anos de idade amanhã.Para-
béns de seus pais Kelin e Tiago 
e demais familiares, desejando 
que Deus lhe proteja sempre. 
Felicidades Tatá!

Completa 11 anos hoje o garotão 
Daniel José Martins Júnior. Muitas 
felicidades ao aniversariante dese-
jam a mãe Fátima, o pai Daniel e a 
irmãzinha Bruna. Parabéns, Daniel!

Parabéns para o lindinho Raul Antocheski, que na quarta-
-feira, 23, completou 2 aninhos, recebendo muitos beijos 
e homenagens dos pais, avós e demais familiares. “Que 
Deus lhe abençoe e lhe dê muita saúde!”

LUCIANO LISBOA 
completou idade nova  
no dia 12.  “Que você 
possa conquistar to-

dos os seus objetivos, 
com muitas conquis-

tas e realizações. Feliz 
aniversário!” São os 

votos de todos os 
seus familiares.

Parabéns para o sr.  
Teodoro das Neves , 
que amanhã come-
mora seus  68 anos. 

“Não poderíamos 
deixar de te dizer o 

quanto te amamos e  
o quanto desejamos 

que este dia seja 
promissor de muita 
saúde e  felicidade 

na sua vida.”  
São os votos de 

todos os seus fami-
liares.

Osvaldo Granza Neto completou 6 aninhos 
de vida ontem. Felicidades mil deseja a 
família, em especial os pais Francisco Granza 
Neto e Telma Regina das Neves.
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Uniram-se pelos laços do matrimônio no sábado, 19, o em-
presário Willian F. de Souza, filho do locutor Marcos Antonio 
de Souza e da empresária Lucimara Figueiredo, com a jovem 
Michele Daiane de Melo, filha do sr. Antonio M. Fleituch e 
Ninéia Fleituch. Parabéns de seus pais e que a vida de vocês 
seja muito feliz, com muito amor e realizações!

ENLACE

Dra. Danielle Cristina Mendes, filha de José 
Milton e Ana Maria Zattar Mendes, colou grau 
no dia 11 no curso de Medicina da Faculdade 
Evangélica do Paraná. A formatura aconteceu 
no auditório do teatro Guaíra, em Curitiba-PR. 
Danielle também foi aprovada em residência 
de Neurologia no Hospital das Clínicas (HC) 
em Curitiba. Parabéns, estamos orgulhosos 
de você! De seus familiares.

Parabéns as amigas Zeida, Maiara, Taís e Kely que neste mês de janeiro estão de aniversário. Que esta 
amizade esteja muito além do que as palavras podem descrever, pois a cada instante os amigos se mostram 
mais como irmãos, mas o tempo passa, só que aquelas pessoas que te amam de verdade, fazem com que 
esse sentimento apenas cresça e não morra jamais.

Parabéns para Nádia Maria Voigt Olsen 
que se forma em Direito pela Universi-
dade do Contestado - UnC, amanhã. A 
colação de grau acontecerá às 17h30 e 
o baile às 23h na A Firma. À ela muito 
sucesso e realizações nesta nova fase. 

Cola grau hoje em Medicina Veterinária, pela 
Universidade Federal do Paraná (UFPR), em 
Curitiba, a jovem Thaís Liara Cardoso, filha 
de José Osnir Cardoso e Vandarci de Lourdes 
Kuyava Cardoso, da sociedade de Irineópolis. A 
solenidade acontece no Teatro Fernanda Mon-
tenegro às 18 horas e o Baile acontece amanhã 
às 22 horas no Clube Concóridia em Curitiba-PR. 
Thaís foi aprovada e fará residência multiprofis-
sional e em área profissional de saúde no Hos-
pital das Clínicas da UFPR. A ela muito sucesso 
e realizações nesta nova caminhada. Seus pais, 
amigos e familiares desejam que Deus ilumine 
seus passos e que as conquistas façam parte 
desta nova etapa como tem feito até agora.

Bruna Damaso da Silveira forma-se hoje 
em Agronomia, pela Uniguaçu. Bruna 
também já é formada em Agroecologia 
pelo IFSC. Seus familiares desejam que 
o sucesso seja constante em seus dias 
com muitas realizações na carreira que 
escolheste. Parabéns!

FORMATURAS

15 ANOS
A terça-feira, 22, foi 
um dia muito especial 
para a jovem Denise 
Verka Moreira dos 
Santos, que come-
morou seus 15 anos. 
“Parabéns por esta 
data tão bonita em 
sua vida! Que a luz do 
céu derrame sobre 
você todas as bençãos 
de paz, de alegria e de 
muito amor.” De seus 
pais Marilis Verka e 
Paulo Moreira e seu 
irmão Paulo Ricardo. Paz, amor, saúde e muitos anos de vida para 

a querida Marcela de Cássia,  que estará de 
aniversário na segunda-feira, 28.  Tudo de 
bom em sua vida, hoje e sempre. Parabéns!
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Mantida a grafia originalHá 50 anos

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

A família de Miguel Tanus Isphair, comerciante nascido no Líbano aos 20 de 
novembro de 1898, filho de Tanus Antonio Isphair, o primeiro libanês  a se es-
tabelecer em Canoinhas, por volta de 1904. 

FUNERÁRIA MÃO AMIGA
11/01 - Jair Luiz - 59 anos

12/01 - Erica Lubko Taborda - 77 anos
12/01 - Antonio de Oliveira - 68 anos

12/01 - Octacilia Cordeiro Valegurski - 85 anos
13/01 - Antoninha Valencio Ribeiro - 74 anos

14/01 - João Alfredo Lopes - 85 anos
18/01 - Nivaldo Roeder - 83 anos

20/01 - Antonio Lemes Gonçalves - 70 anos
21/01 - Maria Belizaria dos Santos - 70 anos

FUNERÁRIA SÃO JOSÉ 
13/01 - João Mario Souza – 72 anos
14/01 - Gisela Becker Beil – 77 anos
15/01 - Maria Julia Santos – 63 anos

15/01 - Mario Fernandes Souza – 69 anos
17/01 - Osvaldo Rodrigues – 55 anos

Falecimento
Ocorreu quinta-feira, 24 deste, 
o passamento do estimado ci-
dadão sr. Miguel Tanus Isphair 
com a idade de 64 anos.

O extinto que pertencia a 
tradicional família canoinhense 
deixa viúva, Dna. Maria Augus-
tra Isphair, 10 filhos e 12 netos.

Apresentamos a Família 
Isphair nossas sentidas con-
dolências.

Notícias 
Locais

- Na competição de Tiro ao 
Alvo, real izada domingo, 

no Campo da Água Verde, 
sagrou-se Rei, o sr. Vergi-
lio Trevisani Filho, seguido 
do sr. Orlando Olsen, como 
primeiro cavalheiro e Willy 
Gorseltz,  como segundo. 
Sagrou-se Rainha a Sra. Dna. 
Ema de Souza e princezas as 
sras. dnas. Luiza Voigt e Rosa 
Schumacher.

- Ampliado o parque in-
dustrial da cidade com novas 
secções, a serem em breve 
inauguradas, pela dinâmica 
firma Irmãos Zugmann.

- Quatro canoinhenses 
tomarão posse para os cargos 
os quais foram eleitos, no pró-
ximo dia 31. Drs Aroldo Car-
valho e Zacharias Seleme, na 

Câmara Federal, em Brasília 
e Drs. Reneau Cubas e Ha-
roldo Ferreira, na Assembleia 
Legislativa, em Florianópolis. 
Há fundadas razões de todos 
os canoinhenses para um 
profícuo trabalho dos seus 
ilustres filhos.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
Apresenta:
HOJE – às 20,30 horas 
impróprio até 14 anos

O ÉBRIO
Com Vicente Celestino.

NIVALDO ROEDER - Nas-
cido em Canoinhas em 1929, 
era filho de Guilherme e Rosa 
Roeder, tinha mais nove ir-
mãos. Nivaldo trabalhou por 
muitos anos como diretor 
da empresa Zugmann, atual 
Lavrasul e também segundo 
a filha Elenice Roeder, exer-
ceu o cargo de chefia na Vara 
do Trabalho em Canoinhas. 
Foi vice-prefeito do municí-
pio e presidente da câmara 
de vereadores na década de 
1970. Roeder sempre morou 
em Canoinhas, se orgulhava 
de ter seus cinco filhos e 13 
netos por perto todos os fins 
de semana. Aproveitava os 
encontros para juntar todos da 
família em sua casa. Nivaldo 
Roeder faleceu na sexta-

-feira, 18, aos 83 anos. Foi 
velado na Câmara Municipal 
de Vereadores e sepultado no 
Cemitério Municipal às 19h 
do sábado, 19. 
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VERÃO

Sesc de Canoinhas realizará 
várias programações esportivas

RODRIGO REIS
COM ASSESSORIA

Hoje, a partir das 18h, os mora-
dores de Canoinhas vão contar 
com uma programação especial 
de verão, realizada pelo Sesc.  A 
abertura do “Esporte e Verão” 
acontecerá na Praça Lauro 
Muller no centro, onde haverá 
orientações de saúde, espa-
ços de leitura e apresentação 
cultural com a Banda Registro 
Geral. Amanhã, 26, a partir das 
15h, um passeio ciclístico (con-
duzido pela Polícia Militar sairá 
do Sesc, seguirá até o Centro 
e retornará ao Sesc), futebol 
de areia masculino (torneio) 
e rua da brincadeira estarão 
dentro da programação na uni-

dade do Sesc, na avenida Ex-
pedicionários, 2100, no Campo 

d’Água Verde. No domingo, 27, 
o evento segue na Praça Lauro 

Muller, após as 14h, com a rua 
da brincadeira, espaço da leitu-
ra e orientações de saúde. No 
decorrer da próxima semana 
as atividades seguem até sexta 
na praça central sempre após 
as 18h. As pessoas poderão 
conferir aulas de dança de salão, 
caminhada orientada, apresen-
tações culturais, orientações 
nas academias ao ar livre entre 
outras já citadas. 

No próximo fim de semana, 
as atividade serão somente no 
Sesc. Sábado, 2 de fevereiro, de-
pois das 14h, seguem o torneio 
de futebol society, recreação, 
orientações de saúde e espa-
ço de leitura. Domingo, 3, no 
período da manhã, 9h, haverá 
o final do torneio de futebol so-

ciety, premiação dos campeões, 
recreação, atividades de saúde 
e apresentação cultural. 

As crianças de 7 a 12 anos 
também terão seu espaço ga-
rantido. Quem gosta de futebol 
poderá fazer parte do “Futebol 
Comunitário” e jogar nos dias 
28, 29, 30, 31 e 1º de fevereiro 
no Sesc, á partir das 14h. Todas 
as pessoas presentes estarão 
concorrendo diariamente a 
muitos brindes.

Para o torneio de futebol 
society podem se inscrever 
somente jogadores acima de 18 
anos. O Sesc informa também 
que não será permitido inscri-
ções depois das 12h de hoje, 25. 
Haverá premiação para os três 
primeiros lugares e artilheiro. 

Arquivo

Praça Lauro Müller receberá muitas atividades do Sesc



28 VARIEDADES CANOINHAS, 25 DE JANEIRO DE 2013 CORREIO DO NORTEESPORTES

Foi um passeio. A não ser por uma cabeçada do 
boliviano Arce, aos 11 minutos, defendida por 
Rogério Ceni, o São Paulo não teve qualquer 

problema para golear o Bolívar, por 5 a 0, na quarta-feira, 
23, no Morumbi, e encaminhar sua classificação à fase de 
grupos da Taça Libertadores. Sob o comando do inspirado 
Jadson e com dois gols de Luis Fabiano, o Tricolor ficou 
bem perto da vaga: na volta, quarta-feira que vem, em La 
Paz, pode perder por quatro gols (ou até por cinco, desde 
que marque). Confirmando o seu favoritismo, a equipe 
brasileira entra no Grupo 3, que tem Atlético-MG, The 
Strongest (Bolívia) e Arsenal (Argentina).
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Parabéns! 
O abraço da 
coluna vai para...
• ALINOR VIEIRA CORTE, que 
festeja seu aniversário dia 25 de 
janeiro.
• SAULO JOSÉ RUTHES, que troca 
de idade no dia 25 de janeiro.
• JULIANO SELEME, que recebe 
nosso abraço dia 25 de janeiro.
• GERALDO SCULTETUS KRAUSS, 
que festeja niver dia 28 de janeiro.
• ALFREDO MELATI SCULTETUS, 
que dia 28 de janeiro troca de idade.

Bodas de
Mármore
• O casal ANTONINHO E 
ADELAIDE IAGHER completa 
39 anos de casados no dia 26 de 
janeiro. Parabéns!!! 

 

Um abraço 
especial 
para...
• O empresário MIGUEL 
PROCOPIAK NETO que no dia 26 
de janeiro troca de idade.

Beijos no
coração...
• Da minha filha MARCIA HERMÍNIA 
ZIEMANN WENDT que festeja seu 
niver no dia 27 de janeiro.

Flores 
para...
• JULIANE MARCHINICHEN, que 
festeja seu niver dia 26 de janeiro.
• MARILENE ZIGER, que no dia 
26 de janeiro comemora seu 
aniversário.
• ANA LUIZA FUCK, que festeja 
seu aniversário no dia 27 de janeiro.
• ANA HELENA PROCOPIAK, que 
recebe os parabéns no dia 28 de 
janeiro.
• CLAUDIA FONTANA, que 
festeja seu niver dia 31 de janeiro.

Em Joinville
• GIORGIO GISLON recebe os 
parabéns pelo seu aniversário dia 
28 de janeiro. Felicidades!

A estrela 
da semana 
brilha para...
• FABIANE SELEME que festejou 
seu aniversário no dia 12 de 
janeiro. Parabéns!!!

Bodas de Simone e Maurílio   

Um 
grande 
abraço 
para...
• MARILISA FUCK, 
KARINE GALLINA E 
RENATO PIKE e demais 
formandos do Curso de 
Direito da UnC-Canoinhas. 
Para vocês, sucesso, 
sempre!

Aniversário 
em dose 
tripla
• Um abraço para os 
amigos FELIPE FROENER 
TEIXEIRA que aniversaria 
no dia 23, CÁTIA PATRICIA 
FROENER que comemora 
seu niver no dia 25 e 
VINICIUS FROENER 
TEIXEIRA que festeja seu 
niver no dia 29. Parabéns!

FLASHES

Parabenizamos...
LEONARDO ROTTILI ROEDER, filho de 
Nivaldo Roeder Filho e Maria Inês Rottili 
Roeder, que no dia 24 de janeiro conclui 
residência médica em Cirurgia Geral pelo 
Grupo Hospitalar Conceição de Porto 
Alegre-RS.

Parabéns Leonardo por mais esta conquista. 
Sabedoria e sucesso na sua carreira médica!
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poesia
ARCAFES

DOR É AMAR
O amor é doloroso
Mas insistimos ficar
Nos envolvendo na dor
Que faz se apaixonar
Acontece com inspiração
O coração não sabe ponderar
Mergulhamos no lago paixão
Sem o temor de se afagar
O beijo para nosso tempo
Voraz rouba nosso ar
O querer penetra na alma
A calma não vem nos salvar
Ignoramos o que é sofrer
Descobrindo como é amar
Perdemos o dom da razão
E o coração quer se soltar
Amor é flecha invisível 
Penetra faz a alma delirar
Frenesi se derrama o coração
Na loucura de se apaixonar
Bom é amar e ser amante
Apaixonante ao namorar
Fazer-se dono e dependente
Paixão que faz o amor perdurar.

RE
SP

OS
TA

S

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

CONHECIMENTO SOBRE A CRUZ

CRUZADAS

VISITA DA CRUZ E ÍCONE NOSSA SENHORA DA 
JORNADA MUNDIAL DA JUVENTUDE - Que 
essa visita nos conforte e permaneça a paz em 
nossa Paróquia Santa Cruz. Nossa esperança é 
a conscientização do bispo e padres de cultivar 
o hábito de decidir-se a trabalhar com amor 
e bondade em benefício de 
nossa Paróquia. A sabedoria 
da cruz, instrumento de morte, 
adquiriu um novo sentido a 
partir da experiência de Jesus 
de Nazaré. Sem perder sua 
face de horror, ela passou a 
simbolizar o limite a que pode 
chegar o dinamismo do amor. 
De acordo com o próprio Jesus, não existe maior 
prova de amor que dar a vida por quem se 
ama. Por outro lado, reconhecendo em Jesus a 
presença do Filho, a cruz se revela como escân-
dalo e loucura porque, contrariando o senso 
comum, testemunha a insondável sabedoria 
divina. Deus realiza maravilhas até mesmo com 
as expressões mais baixas da maldade humana. 
Não é fácil, para o ser humano, compreender 
e aceitar tal sabedoria. O sentimento que leva 

a atitudes de rejeição é muito forte. Daí a ten-
dência a excluir a cruz como incompatível com a 
dignidade humana. O apóstolo Paulo enfrentou 
resistências ao sustentar que não é possível a 
glória da Ressurreição sem o escândalo da cruz. 
Tudo se reduziria a conveniências humanas. O 

que importa na história do ser 
humano não é o ontem, que já se 
foi e não pode ser mudado, nem 
o amanhã, que ainda não chegou 
e nem sabemos se ele chegará. 
É o nosso “hoje”, em que somos 
chamados a viver o nosso dia a 
dia cheios de amor e de esperan-
ça. Aprendemos a rezar o “hoje” 

e a viver tudo com os olhos de Deus. Ele sabe 
o que mais nos convém aqui e agora, para que 
sejamos amor vivo. Perseverar firmes na luta, 
suportar com paciência a dor, carregar com amor 
a cruz, fazer desprendidamente o bem e amar 
a todos sem exceção... Isto nos permite viver 
em paz, sentir alegria e desfrutar a felicidade. 
Concluindo: o amor tem as suas razões, que a 
lógica não compreende, como o destino tem as 
suas ironias, que a razão não explica.

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

MAIS QUESTÕES DE COLOCAÇÃO PRONOMINAL
Nesta edição, apresenta-se a MESÓCLISE 
e a ÊNCLISE com exemplos e explicações 
descomplicadas.

A Mesóclise só ocorre com o verbo no futuro do 
presente e futuro do pretérito, quando não há 
possibilidade de Próclise. Exemplos: Enviar-lhe-
-ei a nota fiscal ainda hoje. Far-lhe-ia este favor, 
se você o merecesse. Observe que os pronomes 
estão no meio (meso) da estrutura verbal.

A Ênclise é utilizada, principalmente, na 
língua escrita:
a) Com o Imperativo afirmativo: Ajude-me, 

por favor! Dê-me cafezinho!
b) Com o gerúndio não precedido por EM: 
Com as crianças queixando-se do calor, pro-
videnciaram um ventilador.
c) Com o infinitivo: Estou disposto a demiti-
-lo. (demitir+o)
d) No início do período: Levantei-me cedo 
demais.
CASOS INADMISSÍVEIS: 1. No futuro do 
presente ou do pretérito: “Farei-lhe” ou 
“Faria-lhe”; 2. Ênclise no particípio: “Tenho 
deliciado-me com Mário Quintana”.
OBSERVAÇÃO: Nas locuções verbais, o pro-
nome oblíquo poderá aparecer em qualquer 
posição, se não houver fator de próclise: O jovem 
deve casar-se hoje. O jovem deve se casar hoje. 
O jovem se deve casar hoje. Se houver o fator 
de próclise, existem apenas estas situações: O 
jovem não se deve casar hoje. O jovem não deve 
casar-se hoje. (o fator próclise é o advérbio NÃO) 

Até a próxima edição, com mais novidades. 
Boa semana!  

RECEITA CN
Bavaroise de framboesa
INGREDIENTES
. 1 3/4 xicara (chá) de leite 
. 3 ovos separados 
. 1/2 xícara (chá) açúcar 
. 1 1/2 colher (sopa) de gelatina 
em pó sem sabor 
. 5 colher (sopa) de água 
. 1/2 colher (chá) de essência 
de baunilha 
. 2/3 xícara (chá) de creme de 
leite ligeiramente batido 
. 1 kg de framboesa congelada 
. 1 xícara (chá) de açúcar 

MODO DE PREPARO - Ferva 
o leite. Bata a gema com o 
açúcar até formar um creme claro e 
acrescente um pouco de leite para 
dissolver. Coloque a mistura na pane-
la e junte o restante do leite. Cozinhe 
em fogo baixo até engrossar.  
- Dissolva a gelatina em banho-maria 
e deixe esfriar, depois misture um 
pouco do creme com a gelatina e des-
peje de volta na panela. Adicione a 
baunilha e coloque o recipiente sobre 
cubos de gelo. Mexa até engrossar. 

- Bata as claras em neve e as adicione 
juntamente com o creme de leite ba-
tido ao creme engrossado. Despeje 
em taças e ponha na geladeira até 
ficar firme.
CALDA
Leve a framboesa e o açúcar ao fogo 
até levantar fervura. Jogue sobre as 
taças na hora de servir.

Preparo: Demorado (acima de 45 
minutos)
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  É 
um momento intenso 
e cheio de possibili-
dades, capricornia-

no. Coloque toda sua 
energia para que seus 

projetos possam crescer. Todo es-
forço vale a pena. A semana também 
promete sorte, energia, expansão, 
crescimento. Cuidado com os gastos 
por impulso e os excessos de todo 
tipo, especialmente os que possam 
gerar algum problema de saúde.

ÁRIES >>>  Você precisa 
colocar mais energia 
no que deseja, ariano. 
Deve se esforçar mais 

para ter o que quer. 
Contar com ajuda de 

amigos e fazer as coisas em equipe 
será mais fácil e positivo. Aliás, a co-
municação e a relação com as pessoas 
estão em alta e isso pode favorecer 
suas buscas. Fique atento a todas 
oportunidades e contatos profissionais 
que podem chegar nesse momento.

GÊMEOS >>>  Boa se-
mana para estar com 
os amigos, geminia-
no. As viagens tam-

bém são muito bem 
vindas, ainda que curtas. 

A semana promete boas surpresas e 
novidades. Situações novas e positivas, 
que deixam você muito animado. Mais 
para o fim da semana você pode se sen-
tir um pouco cansado ou desanimado, 
mas não deixe a peteca cair. A fase é 
positiva e as novidades chamam você!

TOURO >>>  A semana 
promete muita inten-
sidade, taurino. E você 
precisa se manter fir-

me no que quer. Não 
desanime, mesmo diante 

de possíveis obstáculos, pois você pode 
ser testado para fortalecer a certeza de 
que quer, ou para desistir e virar uma 
velha página. Persistência, resistência 
e coragem serão exigidos de você. No 
trabalho, vale a pena manter o foco e 
produzir o máximo que puder.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>  Você preci-

sa colocar as coisas 
em ordem, leonino. 
Organizar a casa, a 

rotina, a vida. Cuidar 
melhor da sua saúde, 

dos hábitos, da alimentação e do sono. 
Cuidado com as brigas e cobranças. 
Não exija demais dos outros, nem 
force a barra para ter o que você quer. 
Vale a pena acalmar a ansiedade fazen-
do coisas que você gosta e pensando 
no que ainda quer para seu futuro.

CÂNCER >>> Olhe para 
frente, canceriano! 
Nada de saudosismo 
nesse momento, que 

pede foco no futu-
ro! Se sentir qualquer 

dificuldade, peça ajuda e conte com 
o apoio das pessoas que gostam de 
você. Além de dar, você também tem 
o direito de pedir colo e atenção. A 
semana é de mais popularidade e 
você deve mostrar seu melhor lado. 
Sensibilidade e emoção mais intensas.

VIRGEM >>>  Os sen-
timentos continuam 
intensos, virginiano. 
Surpresas e novidades 

deixam sua semana 
mais animada. Você 

p o d e se sentir mais entusiasmado e 
cheio de energia para fazer o que precisa 
ser feito. No fim da semana, uma sensa-
ção de desanimo pode surgir, exigindo 
maior esforço para não ficar pessimista 
demais. Lembre-se que o momento é 
positivo e pede alegria e prazer!

LIBRA >>>  Cuide me-
lhor de quem você 
gosta, libriano. Cuide 
da casa, da família, 
do seu amor. Cuide 

também de si mesmo 
e dedique algum tempo ‘a busca pelo 
prazer. Faça tudo com mais paixão e 
emoção. Use mais sua criatividade, 
que está em alta. Mas cuidado com 
as brigas, os desentendimentos e as 
confusões. É hora de ser paciente e 
não desistir daquilo que você quer.

SAGITÁRIO >>>  Divirta-
-se, sagitariano. Mas 
não se esqueça das 
responsabilidades, 
pois a semana é de 

muito trabalho e acon-
tecimentos que deixam sua rotina 
mais agitada. Encare tudo com mais 
seriedade e segurança. Seja mais as-
sertivo e direto. A objetividade ajuda a 
conseguir o que quer nesse momento. 
Quer dizer alguma coisa para alguém? 
Vá em frente, esse é o momento!

ESCORPIÃO >>> Abra 
seu coração, escor-
piano. É tempo de 
amor e prazer. Coisas 

importantes aconte-
cendo em sua vida e a 

intensidade de sempre deve agora 
ser usada para amar e permitir-se o 
amor. Em casa, cuidado com as brigas. 
Não desconte suas mágoas e irritações 
nos mais próximos. Encontre outras 
válvulas de escape, como o esporte ou 
atividades mais lúdicas e prazerosas.

AQUÁRIO >>>   Mexa-
-se, aquariano. Você 
está cheio de ener-
gia e se ficar parado 

a ansiedade pode 
tomar conta. Guarde 

seus planos, ainda não é hora de sair 
por aí revelando tudo que pretende 
fazer. É hora de agir em silêncio e 
tomar algumas atitudes práticas na 
direção que pretende seguir. Mas vá 
com calma, pois apesar da ansieda-
de, ainda há muito a ser resolvido.

PEIXES >>> Cuidado 
com a pressa e a 
ansiedade, pisciano. 
Olhe para o futuro 

e faça seus planos, 
tomando providências 

concretas para ter o que quer. A 
semana é positiva para aprofundar 
relações, especialmente fortalecer a 
amizade que existe entre você e seu 
amor. Também é uma boa semana 
para estar com amigos, conversar com 
pessoas queridas e trocar experiências.

LADO A LADO
18h30 ● Globo
Zé Maria expulsa Albertinho da casa de 
Isabel. Laura diz a Guerra que gostaria de 
conhecer Antônio Ferreira. Laura tenta con-
vencer Isabel a conversar com Albertinho, 
lembrando à amiga que ele é o pai de Elias. 
Berenice depõe contra Isabel, alegando 
que ela abandonou o filho. Berenice segue 
Caniço e acaba chegando à casa de Catarina. 

Berenice tira Caniço da casa de Catari-
na. Elias beija Isabel, que se emociona. 
Guerra fica noivo de Celinha, deixando 
claro para Constância que isso não o 
faz ser um membro da família Assun-
ção. Laura avisa a Isabel que Alber-
tinho concordou em encontrá-la no 
teatro. Zenaide depõe contra Isabel, 
seguindo as orientações de Constân-
cia. Laura e Edgar se encontram.  

Laura interpreta mal a conversa com 
Edgar e conclui que o ex-marido está 
com Heloisa. Isabel deixa claro para 
Albertinho que vigiará sua aproxima-
ção de Elias. Edgar conta para Jurema 
que escreverá uma matéria no jornal e 
pede segredo, revelando que assinará 
o texto com nome falso. Zé Maria acei-
ta desafiar o lutador de jiu-jítsu, quan-
do Isabel chega para tentar impedir. 

Zé Maria aceita o desafio e diz a Isabel 
que lutará pelo seu povo e pela capo-
eira. Praxedes liberta Luciano, Mário e 
Frederico da prisão. Zé Maria confessa 
a Laura sua angústia por não ser o pai 
de Elias. Caniço avisa a Catarina que fará 
o serviço encomendado por ela. Mário 
avisa a Isabel que a bilheteria do teatro 
foi fraca. Isabel conclui que terá que 
adiar a inauguração da escola. 

Constância conversa com Umberto, 
para que o advogado possa defen-
dê-la da acusação de Isabel. Diva 
depõe a favor de Isabel. Edgar se 
preocupa com a demora de Isabel, 
que está com Melissa. Jonas avisa a 
Carlota que Augusto é um charlatão. 
Catarina fica apavorada, ao saber 
por Edgar que Melissa foi para a 
escola com Isabel. 

GUERRA DOS SEXOS
19h15 ● Globo
Carolina pede para Juliana deixar que ela 
more na mansão. Charlô fica animada com 
o treino de Ulisses, e Zenon se aproxima. 
Roberta cobra uma resposta de Nando 
sobre seu pedido de casamento. Charlô, 
Zenon, Otávio e Vânia vão para o mesmo 
clube de dança. Dino decide se separar 
de Nieta. Juliana resolve falar com Nando. 

Charlô gosta de ver Otávio com ciúmes 
por causa de Zenon. Nieta se desespera 
com a saída de Dino de sua casa. Nando 
insiste que Juliana explique por que 
foi procurá-lo. Otávio desafia Charlô. 
Nando e Lucilene tentam descobrir o 
que houve na casa de Nieta. Juliana fica 
penalizada com o estado de Carolina. 
Nando não deixa Juliana ir embora. 
Charlô flagra Nando e Juliana juntos.  

 Juliana e Nando se explicam para Charlô. 
Nando pede ajuda a Ulisses sobre seu 
dilema entre Roberta e Juliana. Dino pede 
demissão. Juliana diz a Vânia que está cada 
vez mais interessada em Nando. Olívia ouve 
Otávio contratar um detetive para investigar 
Zenon e conta para Charlô. Nieta faz um 
bolo e decide levá-lo para o marido. Roberta 
pede para Dino desistir de sua demissão. 
Charlô procura Zenon, e Carolina se irrita. 

Juliana se afasta de Fábio. Nieta faz um 
escândalo na Positano com Roberta e 
Dino. Otávio se irrita ao saber que Char-
lô procurou Zenon. Zenon se surpreen-
de com a proposta de Charlô. Fábio fala 
para Nando que ele e Juliana se amam. 
Zenon tenta envolver Charlô. Carolina 
cobra um novo cargo para Isadora. 
Juliana pensa em convidar Nando para 
sair. Nando aceita se casar com Roberta.  

Roberta e Nando ignoram a presença de 
Juliana. Nando afirma a Dino que esque-
cerá Juliana. Juliana sofre por causa de 
Nando. Roberta pede para Fábio adiantar 
o pagamento de Nando. Nieta pede a Dino 
que volte para casa. Kiko e Analú imploram 
que Felipe impeça o casamento de Roberta. 
Nando entrega a aliança que comprou para 
Roberta. Felipe procura Nieta e revela que 
tem um plano para separar Nando e Roberta.  

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE  21 A 25 DE JANEIRO :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

SALVE JORGE
21h00 ● Globo
Helô estranha a reação de Morena com 
Wanda. Theo ameaça desistir de Morena 
se ela aceitar viajar com Lívia. Morena 
decide denunciar Wanda por tráfico de 
bebês. Zyah afirma a Demir que ama 
Ayla. Russo inventa para Lucimar que 
Morena está envolvida com drogas. A 
polícia flagra Wanda com um neném.

Wanda é presa, e Lívia sugere que ela 
convoque Stênio para defendê-la. Helô 
fala para Lucimar que Morena está 
envolvida com drogas. Morena pensa 
em aproveitar a prisão da traficante e 
contar a verdade para Helô. Helô pede 
para fazer um reconhecimento com 
Wanda. Todos participam do casamento 
de Ayla e Zyah. Berna e Delzuite chegam 
à delegacia para fazer o reconhecimento.

Berna diz não reconhecer Wanda. Theo 
exige que Morena conte o que está escon-
dendo. Bianca liga para Stênio. Mustafá 
avisa a Pepeu que tem como saber se foi 
ele quem roubou o dinheiro de sua casa. 
Irina fala para Rosângela que sua vida vai 
mudar quando Russo voltar. Lívia espera 
Morena em frente à casa de Theo. Lívia 
descobre que Morena pretende encontrar 
Helô para contar toda a verdade. 

Lívia leva Morena para seu hotel. Morena 
avisa a Helô que levará provas para con-
firmar sua história. Lívia distrai Morena 
enquanto espera Russo chegar. Mustafá 
anuncia que se divorciará de Berna. Theo 
conta para Helô sobre a viagem de Morena 
com Lívia para a Turquia. Lívia leva Morena 
para uma armadilha. Helô procura Lívia 
para saber de Morena. Russo decola levan-
do Morena à força para a Turquia. 

Lucimar conta para Theo que Morena está 
envolvida com drogas. Helô questiona 
Lívia sobre o sumiço de Morena. Stênio 
tira Wanda da cadeia. Sheila afirma a Lu-
cimar que não sabe nada sobre Morena. 
Diva insinua que Morena fugiu com Russo. 
Lívia conta para Wanda que Morena a de-
nunciou. Esma manda Ekram bloquear o 
número de Bianca no celular de Zyah. Helô 
pega os vídeos da segurança do hotel. 

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Bruno aceita o desafio de Fatinha para a 
competição de dança. Passa-se um mês. 
Fatinha cobra de Raquel o dinheiro dos 
holandeses para as obras na comunida-
de. Do Marrocos, Dinho liga para Alice, 
tranquilizando a mãe. Raquel se muda 
para o apartamento de Lorenzo e ele dei-
xa claro que não quer mais nada com ela.  

Fatinha assume para Vitor que gosta 
de Bruno. Marcela cuida de Lorenzo 
enquanto ele não tem onde ficar. Raquel 
impõe regras à casa e Tatá insinua que 
Lia não obedecerá suas ordens. Vitor 
convida Lia para um passeio de motoci-
cleta e Gil não gosta. Gil conta para Lo-
renzo que Lia saiu com Vitor e o médico 
se preocupa. Lia e Vitor são parados em 
uma blitz e o rapaz se desespera.  

Vitor relembra do incidente que causou sua 
prisão. Gil confessa para Marcela que gosta 
de Ju, mas que se sente confuso em relação 
a Lia. Lia tenta acalmar Vitor, que conta toda 
sua história para a menina. Vitor tenta beijar 
Lia, mas ela pede que eles sejam apenas 
amigos. Fatinha convence Vitor a lhe dar 
uma carona até o hostel. O programa de 
Pilha entra no ar na TV Orelha. Bruno vê 
Fatinha com Vitor e enfrenta o motoqueiro.

Lia afirma para Ju que ela e Vitor são 
apenas amigos. Lorenzo enfrenta Raquel 
e repreende Lia por ter passado a noite 
fora. Ju revela para Bruno que Vitor não 
tem nada com Fatinha. O programa de 
Pilha não faz sucesso na internet e Ore-
lha tem uma nova ideia. Tatá pede que 
Lia dê uma chance para Raquel. Feliz, 
Rafael revela aos amigos que foi aceito 
em uma escola na Inglaterra. 

Vitor e Lia combinam de se encontrar 
depois das aulas. Lia ouve Raquel pedir 
um empréstimo financeiro e desconfia 
da mãe. Olavo comunica a Ju e Bruno 
que voltará a viver no Rio de Janeiro 
em breve. Pilha tenta impedir Orelha 
de divulgar o vídeo ofendendo Rafael. 
Olavo diz a Vitor que ele pode ser 
preso novamente se não entregar a 
pessoa quem está protegendo.

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

● BBB 13
Boninho publicou no twitter, que o público poderá acompanhar nos próximos dias o “BBB vai e volta! Sem 
adivinhação! Sem casa de vidro. Sem eliminados!”, escreveu, sem dar muitos detalhes sobre a novidade. 
Além da novidade, Boninho adiantou que a volta do Big Fone está programada para os próximos dias. 
“Ah! Big fone está sendo preparado, lógico”, escreveu sobre o telefone, que vai tocar ainda esta semana.
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